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Коллектив Томского заво
да режущих инструментов 
получил ответственное зада
ние: изготовить запасные
части для сельскохозяйст
венной техники. Пока их 
еще не хватает. В цехе № 4 
производство ножей для со
ломорезок было поручено 
рабочим участка, которым 
руководит мастер Ю. М. 
Югай. Из четырех тысяч 
по плану уже сдано больше 
половины — 2.211 штук,

А вот дефицитных дета
лей — валов для тракторов— 
изготовлено пока немного. 
Если ножи для соломорезок 
станут нужны лишь в пору 
уборки урожая и зимой, то 
запчасти для тракторов не
обходимы механизаторам се
ла в любое время. Погода 
нынче не балует земледель

цев, техника на полях ис- 
пытьгаает повышенные на
грузки, выходит из строя.

Восемьсот валов должны 
выпустить в этом году СМ Сг 
ны мастеров А. П. Жидкова 
и М. К. Иванова из ремонт
но-механического цеха. Го
тово лишь около полусотни, 
и еще сто штук находится в 
токарной обработке. Руково
дители РМЦ ссьшаются на 
то, что заготовительный цех 
не дал нужного количества 
заготовок.

Ъ прошлые годы инстру
ментальщики пунктуально 
вьщолняли свои обязатель
ства перед селом. Необходи
мо сохранить' эту хорошую 
традицию и ньгаче, полно
стью рассчитаться по зап
частям. Урожай ждать не 
будет. В. НИКОЛАЕНКО.

НЕ И Е Н Е Е  
25 ЦЕНТНЕРОВ!

Сразу поясним читате
лю, что значат . цифры, 
вынесенные в заголовок: 
столько кормовых единиц 
в расчете на одну услов
ную голову скота надо 
заготовить нынешним ле
том. Много это или мало? 
В прошлом году было за
пасено на 20 процентов 
больше, чем в прежние 
лета. И в итоге получи
лось в среднем по обла
сти 19,6 центнера кормо- 
единиц. Тогда это дости
жение казалось рекорд- 
йым. Некоторые даже 
удивлялись, как вообще 
этого можно было до
стичь. Достигли. Конечно, 
благодаря энергичным и 
настойчивым усилиям 
партийны^х организаций 
районов и хозяйств, са
моотверженности и сла
женности тружеников се
ла, которым огромную 
помощь оказали коллек
тивы Томска, Стрежевого, 
других городов, райцент
ров, рабочих поселков.

И если бы не были за
готовлены эти 19,6 цент
нера, то трудно даже во
образить, что бы сегодня 
творилось на фермах. Да, 
была бы бескормица. По
скольку весна затяну
лась. Стоят холода. Трава 
на пастбищах расти не 
торопится. И не будь на
дежного запаса кормов, в 
животноводстве произо
шел бы провал. Но этого 
не случилось. Область 
уверенно выполняет госу
дарственные планы заку
пок животноводческой 
продукции. По сравнению 
с прошлым годом ее реа
лизовано даже больше: 
молока — на 4 процента, 
мяса — на 3. Это за пер
вые пять месяцев года. И 
значение этих цифр мы 
очень хорошо ощущаем, 
когда заходим, скажем, в 
молочные магазины.

И все-таки 22 центнера
— это уже не предел. Это
— пройденный этап. Вче
рашний день. Да этого 
количества кормов, по
просту говоря, мало. Ма
ло потому, что резко на
до снизить расход зерна 
на фуражные цели. И 
озимая рожь, которую во 
многих хозяйствах при
норовились скашивать, 
как сырье для АВМ, то
же пойдет на зерно. Тра
вяная мука должна быть 
из травы — истина, кото
рую сегодня надо крепко 
усвоить всем, начиная от 
председателя совета
РАНО до рядового опера
тора А13М.

Понятно, что это соз
даст для кормозаготови- 
телей дополнительные 
трудности. К тому же 
еще такая ненастная по
года. Где же выход? Как 
быть? Из Мельникова, 
Колпашева, Асина, Бак- 
чара отвечают: распашем 
доселе пустовавшие зе
мли, посеем на них рапс, 
другие однолетние травы, 
корнеплоды. Это позволит 
сделать дополнительные 
запасы кормов. И ком
пенсировать недостаток 
зернофуража.

Но, чтобы больше за
пасти кормов, надо как 
можно раньше браться за 
косы. Не пойдет по топ
ким местам ' техника — 
косить вручную. Надо ид
ти в лога и другие неудо- 
бицы. Выкосить все те 
площади, на которых ра
ботали прошлым летом 
и селяне, и горожане. 
Раньше начнем косить — 
появится возможность 
для второго укоса, а это
— большое ■ подспорье. 
Вспомним прошлое лето: 
кто раньше начал сено

кос, тот выиграл, больше 
заготовил кормов.

Засучить рукава при
дется и городским. кол
лективам. Задание им 
увеличивается на 15—20 
процентов. Причем пар
тия ставит вопрос так: 
привлечь на сельские ра
боты столько сил и 
средств, сколько для это
го потребуют обстоятель
ства. Поэтому никаких 
скидок делаться не бу
дет. Никаких «корректи
ровок». Боевой настхюй— 
вот что должны «посе
ять» коммунисты в своих 
коллективах.

Главное — не допускать 
растерянности, нытья и 
неорганизованности. Куда 
важнее вспомнить прош
лый опыт. И ориентиро
ваться на передовые тех
нологии заготовки кормов 
— активное вентилирова
ние, которое, например, 
хорошо освоено в совхозе 
«Чаинский» и в шегар- 
ском колхозе «Гигант», 
производство комбисило- 
са, консервантов.

Но, чтобы работать на 
лугах эффективно, высо
копроизводительно, надо 
для этого надежно подго
товить технику, и в пер
вую очередь АВМ. Воз
вращаясь с посевной, ме
ханизаторы должны не
медленно взяться за ре
монт сенокосилок, граб
лей, пресс-подборщиков, 
стогометателей и других 
механизмов. Раскачка тут 
недопустима. Условия 
нынешнего лета застав
ляют уплотнять время. 
Кто не сделает этого, мо
жет остаться и без хлеба, 
и без кормов — и то, и 
другое взаимосвязано.

Но сегодня забота не 
только о том, чтобы обе
спечить кормами скот 
совхозов и колхозов. Ну
жно выделить сенокосные 
угодья и для личных 
подсобных хозяйств. Ни
где — ни на совхозной 
ферме, ни в личном дво
ре — нельзя допустить 
снижения поголовья. Про
изводство и закупки мо
лока и мяса должны не 
уменьшаться, а увеличи
ваться. А без достаточно
го, запаса кормов этого, 
как ясно всем, не достиг
нешь. И в эти дни, когда 
вопросы предстоящего се
нокоса обсуждаются в 
партийных организациях 
хозяйств, на промышлен
ных предприятиях ’ и 
сельских сходах, нужно 
предельно четко опреде
лить, где косить, кому 
косить и сколько каких 
кормов надо заготовить, 
какие силы и средства 
будут на это выделены. 
Все это надо еще раз 
уточнить во В1>емя взаи
мопроверок.

И, конечно, надо поза
ботиться уже сейчас об 
организации труда и над
лежащих условий быта 
на вахтах, полевых ста
нах. Тут нет мелочей. 
Как будут организованы 
питание косарей, меди
цинская помощь и от
дых? Доверить организа
цию этого самым ответ
ственным людям.

Земледельцы области 
все увереннее чувствуют 
себя в стремлении взять 
с каждого гектара макси
мум возможного. Это 
стремление должно рас
пространяться не только 
на пашню, где посеяны 
зерновые, но и на кормо
вые поля. Чисто, полно
стью выкосить вег луга 
и неудобицы — вот тогда 
и будет нужная отдача 
гектара. Будут и полтора 
годовых плана по заго
товке кормов.

Б Ш ^
в Томске начались гастроли 
одного из самых известных 
драматических театров стра
ны — Грузинского ордена

Ленива государственного 
акаде.мичсского театра име
ни Шота Р,устаБсли.

Собравшиеся в зрительном 
зале по достоинству оценили 
искусство грузинских масте
ров. «Кавказский меловой 
круг» Б. Брехта в исполне
нии артистов братской рес- 
публик.и никого не оставил 
равнодушным.

В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС на очередном заседа

нии обсудило ряд вопросов, связанных с 
подготовкой к экономическому совещанию 
стран—членов СЭВ на высшем уровне. Наме
чены пути дальнейшего углубления сотруд
ничества Советского Союза с братскими стра
нами социализма, усиления их взаимодейст
вия в решении задач ■ максимально полного 
использования преимуществ социалистическо
го способа производства и разделения труда 
в интересах последовательного подъема бла
госостояния народов и повышения экономи
ческой мощи государств—членов Совета Эко
номической Взаимопомощи.

Политбюро одобрило разработанные Сове
том Министров СССР меры по созданию не
обходимых условий для развития междуна
родной производственной и научно-производ
ственной внутриотраслевой кооперации и по 
совершенствованию прямых связей между 
министерствами и предприятиями Советского 
Союза и других социалистических стран.

Приняты предложения Совета Министров 
РСФСР, министерств и ведомств об организа
ции в порядке экономического эксперимента 
агропромышленного комбината «Кубань». Ос
новной целью этого эксперимента, который 
будет проводиться в Тим'ашевском райо-не 
Краснодарского края, является создание на 
базе современной техники и технологии про
изводственно-экономического комплекса, обе
спечивающего производство, заготовку, пере
работку и реализацию сельскохозяйственной 
продукции и высококачественных продоволь
ственных товаров. В состав комбината войдут 
совхозы, колхозы и другие кооперативные

объединения, организации, обслуживающие 
сельскохозяйственное производство, гфед- 
приятия пехюрабатывающей промьшшенности, 
а также специализированные торговые орга
низации.

На основе агропромышленной кооперации 
намечается сконцентрировать в руках комби
ната, действующего на основе хозрасчета и 
самоокупаемости, необходимые финансовые и 
материально-технические ресурсы. Это, как 
от.мечалось на заседании, позволит обеспе
чить широкие возмол^ности для использова
ния прогрессивных Технологий, эффективно
го освоения производственных мощностей и 
ресурсов, внедрения новых форм организации 
оплаты труда, развития инициативы и повы
шения ответственности трудовых коллекти
вов за конечные производственные и эконо
мические результаты.

На заседании Политбюро рассмотрены раз
работанные по предложению ЦК Компартии 
Туркменистана меры, направленные на даль
нейшее развитие городского хозяйства Ашха
бада в 1985—1990 годах. В принятом по этому 
вопросу постановлении ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР намечено значительно укре
пить базу строительной индустрии города, 
ускорить возведение жилых домов, объектов 
просвещения, здравоохранения, торговли, 
коммунального хозяйства, улучшить транс
портное, бытовое и культурное обслуживание 
населения.

Поли^юро ЦК КПСС рассмотрело и одоб
рило итоги переговоров товарища К. У. Чер
ненко и других советскйх руководителей с
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Что противопоставим 
непогоде! БАКЧАРСКИЕ ПРИБАВКИ

В партийных организациях области обсуждаются 
и принимаются меры по преодолению отрицательных 
последствий непогоды. Эти меры были определены 
и на совещании партийно - хозяйственного актива 
Бакчарского района. О них нашему корреспонденту 
рассказывает первый секретарь райкома КПСС 
Н. А . СОЛТАГАНОВ:

— Во-первых, определены 
меры по дополнительному 
З'величению производства 
зерна и кормов. Для учас
тия в сенокосе решено при
влечь все трудоспособное 
население.

Район завершил сев зер
новых и зернобобовых. Ос
талось посеять культуры на 
кормовые цели. Для того, 
чтобы получить наивысший 
урожай, полеводы настрое

ны как можно лучше про
вести уход за посевами, 
строже выполнять все тех
нологические требования. И, 
конечно, будем возвращать 
к жизни заброшенные зем
ли, пустоши.

Распахав эти земли, раз
местим на них дополнитель
ные посевы рапса, горохо
овсяной смеси, корнеплодов, 
посадки картофеля. По рай
ону картофельное поле, с

учетом расширения площа
дей под эту культуру на 
общественных огородах, 
нынче увеличится на 48 гек
таров. На 15— 2̂0 процентов 
увеличатся посевы корне
плодов.

Сегодня основная задача 
механизаторов — тщательно 
подготовиться к заготовке 
кормов. Возвращаясь с по
лей, трактористы берутся за 
ремонт сеноуборочной тех
ники. Агрегаты для произ
водства витаминной травя
ной муки Б основном уже 
готовы к работе. Дело за 
сырьем для них. Ведь боль
шая часть озимой ржи, по
сеянной на кормовые цели, 
ньшче будет убираться на 
зерно.

Генеральным секретарем Румьшекой комму
нистической партии. Президентом Социалисти
ческой Рестублики Румынии Н. Чаушеску, в 
ходе которых бьши обсуждены важные проб
лемы дальнейшего развития отношений меж
ду КПСС и РКП, укрепления сотрудничества 
Советского Союза и Румьгаии в различных 
областях политической, экономической и 
культурной жизни, а также некоторые акту
альные вопросы международной политики.

Одобрены итоги состоявшейся в Москве 
встречи товарища 1C У. Черненко с Гене
ральным секхютарем ЦК Болгарской комму
нистической партии, Председателем Государ
ственного совета Народной Республики Бол
гарии Т. Живковым. Отмечено, что обмен 
мнениями, проходивший в атмосфере друж
бы и глубокого взаимопонимания, отвечает 
коренным интересам наших братских пах)тий, 
чаяниям советского и болгарского народов.

Политбюро ЦК КПСС заслушало и одобри
ло информацию товарища А. А. Громыко о 
его переговорам с министром иностранных 
дел Австралии У. Хэйденом, а также инфор
мацию товарища Э. А. Шеварднадзе об уча
стии советской делегации в работе VI кон
гресса Организации солидарности народов 
Азии и Африки, проходившего в Алжире.

На заседании Политбюро рассмотрены и 
приняты хюшения по ряду других вопросов 
экономической и социальной политики нашей 
партии, углубления сотрудничества с братски
ми странами социализма, пхюведения в 
жизнь внешнеполитического курса КПСС и 
Советского госудагюгва.

как раз для его производст
ва и ведется сев рапса, го
рохо-овсяной смеси, а так
же увеличиваются площади 
под картофель.

В общем, обстановка не
простая. И руководителям 
хозяйств, особенно моло
дым, надо постоянно быть 
готовыми к любым неожи
данностям.

— Кстати, о молодых рз̂ " 
ководктелях. В вашем рай
оне, Николай Андреевич, не
давно возглавили совхозы 
Виталий Пантелеевич Лы
сых и Родион Леонидович 
Коровин. Как они работают?

— Коровин по сути дела 
только еще начал работать 
директором совхоза «Черны
шевский»'. Знающий, толко
вый специалист. Горячо 
взялся за работу.

Виталий Пантелеевич Лы
сых уже год работает ди
ректором совхоза «Сибирь». 
Ему удалось значительно оз- 
доровргть обстановку в этом 
хозяйстве. Большинство по
леводов и животноводов сей
час работают по методу 
бригадного подряда. Совхоз 
одним из первых в районе 
завершил сев зерновых и 
зернобобовых культур, соз
дал хорошие условия для 
тщучения высокого урожая.

Беседу вел
А. СОЛОВЬЕВ.

В прошлом году район за
готовил на одну условную 
голову, скота по 18,2 цент
нера кормовых едингщ. 
Ньшче намерены заготовить 
по 25 центнеров. Да, при
бавка намечена большая. 
Чтобы добиться ее, нужно 
хорошо подготовить не 
только технику, но и людей, 
то есть создать в коллек
тивах такой настрой, такое 
напряжение, которые бы по
зволили трудиться по-удар
ному.

Конечно, надо выкосить 
траву на всех неудобицах. 
Однако мы не забываем и 
о том, что в районе все-таки 
более 10 тысяч свинопоголо- 
вья. Чем намерены компен
сировать недостаток зерно
фуража? Комбисилосом. Вот

НА СНИМКЕ: вместе на
чинали посевную директор 
совхоза «Сибирь» В. П. Лы
сых и главный агроном 
Р. Л. Коровин. А  недавно 
бывший агроном стал дирек
тором соседнего совхоза. Но 
Содружество продолжается. 
Только больше стало внима
ния к опыту друг друга. 
Да появился заряд доброго 
товарищеского соперничест
ва..!

Фото Е. Лисицына.
Бакчарский район.

ПОТОК-ПО ВСЕМУ ФРОНТУ!

Больше 120 миллионов 
рублей капитальных вложе
ний требуется освоить по 
титулу ТНХК в нынешнем 
году. Это означает сооруже
ние и сдачу ряда важней
ших объектов.

Главная цель, на достиже
ние которой направлены 
усилия всех создателей 
Нефтехима, — своевремен
ный ввод производства фор
малина. Сооружение этого 
комплекса сейчас, образно 
говоря, поставлено на по
ток, как это было совсем 
недавно с ныне действую- 

.щими заводами: полипропи
лена, метанола. Что это зна
чит? На строительную пло
щадку полным ходом прсту- 
пают все необходимые ма
териалы и оборудование, а 
рабочие коллективы нако
нец-то набирают необходи
мый темп, соответствующий 
пусковому периоду.

Крупнотоннажное оборудо

вание идет на площадку 
прямо с колес. Как бы за
вершающей стадией транс
портировки стал монтаж 
трех основных контактных 
аппаратов, на очереди—рек
тификационные колонны по 
НО тонн каждая. Как по 
конвейеру, следуют за мон
тажом очередные операции: 
технологическая обвязка ап
паратуры трубопроводами, 
установка защитной, регули
рующей и отсечной армату
ры, испытание и сдача обо
рудования под комплексное 
опробование.

О строителях и монтаж
никах на пусковых объек
тах Нефтехима сказано не
мало добрых слов. Я же хо
чу сейчас поговорить о ра
боте людей, не столь за
метных, но для Нефтехима 
в полном смысле слова не
заменимых. Речь идет о кол
лективе управления капи
тального строительства
ТНХК, коллективе молодом, 
активном, ищущем, главная 
задача которого — органи
зация строительного про
цесса.

...Так получилось, что с 
окончанием сооружения пер
вого комплекса ТНХК — за
вода полипропилена — часть 
работников этого управления 
по разным причинам поки
нула стройку. Причем речь 
шла о людях, имеющих уже 
немалый организационный 
опыт. На очереди был пуск 
установки метанола. Чтобы 
соответствовать уровню тре
бований, диктовавшихся той 
сложной обстановкой. кол
лективу пришлось напрячь 
все силы, мобилизовать все 
резервы. До предела повы
силась ответственность руко
водителей и исполнителей, 
техническая учеба персона
ла стала постоянным и по
вседневным делом. Нет, ко
нечно, не все получалось 
так, как хотелось бы, но все 
же из того испытания кол
лектив вышел с честью. 
Комплекс метанола, был воз
двигнут в кратчайшие сроки, 
и заслуга уксовцев в этом 
была справедливо отмечена. 
Инженеры Н. Новиков, 
Л'. Евсюкова, А. Крупнов, 
Н. Молодых, водители

В. Макаров и В. Матусевич, 
кладовщики М. Мельников 
и В. Копысов заслужили 
славу передовиков производ
ства.

Вообще работникам укса 
ТНХК не приходится ску
чать: попросту некогда. Ведь 
параллельно с сооружением 
завода  ̂ формалина идет 
строительство производства 
карбамидных смол, установ
ки ЭП-300, объектов желез
нодорожного транспорта, 
ряда гражданских объектов. 
И, конечно, особую ответ
ственность на работников 
укса налагает сооружение 
комплекса по выпуску това
ров народного потребления.

Функции управления ка
питального строите.чьства 
многообразны и многогран
ны, Обеспечить стройку всей 
необ.годимой проектно-смет
ной документацией и обору
дованием, осуществлять
строгий и взыскательный 
кураторский надзор за точ
ностью и качеством работ, 
гарантировать бесперебойное 
финансирование множества 
объектов... А объектов и 
впрямь множество: ведь

Нефтехим в Томске уника
лен не только размахом и 
мощью, но и комплексно
стью своего развития. Вот и 
сейчас наряду с сооружени
ем заводских и вспомога
тельных корпусов комбинат 
строит жилые дома, объекты 
предзаводской зоны. Нынче 
планируется начать строи
тельство здания ГПТУ, про-,, 
должить создание троллей
бусной линии от жилого 
района до Нефтехима. В 
1985 году приступим к соору
жению медсанчасти и про
филактория...

Я не хочу сказать, что в 
сегодняшней деятельности 
управления все идеально. 
Огнюдь! Хватает еще и упу
щений, и недостатков. Но 
главное не в этом. Гораздо 
важнее, что коллектив чув
ствует себя зрелой произ
водственной единицей, ощу
щает в себе силы для реше
ния больших задач. Иными 
словами, коллектив растет, 
а этого ■ как раз и требует 

время.
Б. БУРНАШОВ, 

заместитель директора 
ТНХК.

С Т Р Е Ж Е В О Й

Лидер —  прежний
Стрежевское управле

ние буровых работ сей
час опережает график на 
15 тысяч метров. По- 
прежнему идет впереди 
коллектив буровой брига
ды Т. Г. Фаттахова, ице 
два месяца назад вьшол- 
нивший пятилетнее задаг- 
ние. Напомним, что в 
этом году бригада приня
ла социалистическое обя
зательство достичь 100-  
тысячного рубежа.

Отличных результатов 
добиваются еще две 
бригады стрежевских бу
ровиков — Ф. Рамазано
ва на Вахском месторож 
дении и Ф. Шакирова на 
Первомайском. Трудно 
предсказать, кто из них 
займет второе место по 
итогам полугодия. Оба 
коллектива сейчас идут с  
плюсом ' примерно 9 
тысяч метров. Бригада 
Ф. Рамазанова лишь Has 
несколько сотен MeTpo» 
опережает шакировцев.

Всего по объединент^ 
план ио проходке на 7̂  
июня перевьшолняется 
на 24 тысячи метров.

Из армейского 
строя — 

в трудовой
Первая группа уволен

ных в запас воинов Со
ветской Армии прибыла 
в Стрежевой из Белорус
сии. Разместившись 
благоустроенных общежи
тиях, они приступили к 
работе.

Александр Грачев стал 
помбуром в Васюганском 
управлении буровых ра
бот. Владимир Мозоль — 
топогра<^м в тресте 
«Томскнефтегеофиз и к а». 
Водитель Николай Сия- 
чук сел за руль грузового 
автомобиля "В Васюгая- 
ском управлении техно
логического транспорта.

Вот уже несколько лет 
комсомольцы Белорусско
го военного округа шеф
с т в у ^  над ударной 
стройкой. Десятки вче
рашних солдат связали 
свою судьбу с  томским 
севером.

Строится 
детский сад

После рабочей смены 
каменщики из комсо- 
мольско - молодежной 
бригады Виктора Оста- 
пюка спешат на новый 
объект. Для КМСУ-1 тре
ста «Томскгазстрой» этот 
объект неплановый, но 
молодежному городу он 
крайне важен! Ведь речь 
идет про детский сад!

Кто поможет стрежев- 
ским малышам? На сво
ем рабочем собрании 
бригада В. Остапюка ре
шила: «Мы!» Слово не ра
зошлось с делом. Уже за
вершается кладка второго 
этажа. Вся рабрта вьшол- 
няется за счет личного 
времени.

Детский сад в тринад
цатом микрорайоне — 
сдато«шый объект ны
нешнего года.

Языком 
фото-

публициетикм
В фойе Дома культуры 

«Нефтяник» экспонирует
ся выставка фоторабот 
стрежевчанина Анатолия 
Мельникова «Помнит мир 
спасенный». Здесь уже 
побывали сотни жителей 
и гостей города.

Работы А. Мельникова 
остро публицистичны, в 
них найдены верные ком
позиционные решения.

Из книги отзывов: 
«...Не могу без слез смот
реть на фотографии, от
ражающие войну и наше 
настоящее время, завое
ванное в той войне. Дочь 
погибшего солдата».

Отпуск 
пройдет 

в Париже
Недавно гругша моло

дых стрежевчан верну
лась из туристической 
поездки по Италии, а 
другая группа собирается 
побывать маршрутами 
«Спутника» во Франции, 

Отличное настроение у 
бурильшика Вахида Сиг- 
батуллина — предотпуск- 
ное. Бригада, возглавляе
мая Т Фаттаховым, в ко
торой трудится Вахид, ве
дет счет метрам уже 1986 
года! А теперь молодой 
бурильщик готовится ин
тересно отдохнуть. Вме
сте с ним поедут за ру
беж маляр Алексей Крав
ченко, лаборант Лариса 
Семеннорч, т<-хн1:'ЛОг Бро
нислав Урода, п-лртник- 
бетонщик .-\лРКоандр
Александров... Все они — 
передовики производства, 
общественники.

А. ЯРАНЦЕВ.
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Ч Т О  Т А К О Е  П А Р Т И Й Н А Я  Р А Б О Т А
Принято почежу-га ечитать; если партийная ко- 

вгасеня при райкоме берется за рассмотрение пе р- , 
сонального дела коммуниста, то для того, чтобы |

строго наказать его. На деле это не так. Hama зада
ча —- объективно доказать виновность йли невянов- 
ность члена партии в определенной снтуацни.

П е р с о н а л ь н о е  д е л о
При проверке партийной 

ерганнгации Зырянскотю 
райпо бьши выявлены нару
шения в уплате членских 
взносов. Некоторые комму
нисты платили не вовремя, 
некоторые — не с полной 
суммы заработка. Небрежно 
оформлялись ведомости. От- 
ветственной за сбор член
ских взносов — молодому 
коммунисту о . Нефедовой 
ка партийном собрании ее 
товарищи объявили вы
говор с занесением в учет
ную карточку.

Прежде чем вынести «де
ло» Нефедовой на бюро, мы 
внимательно разобрались в 
том, что произошло. Оказа
лось, что поручение соби
рать взносы было дано ей в 
нарушение инструкции, по 
которой ,зти обязаниости 
воалагаются только на се
кретаря парторганизации 
или на члена бюро. Нефедо
ва же в бюро не была из
брана. Партийная комиссия 
не согласилась е решением 
коммунистов и предложила 
лидаь указать Нефедовой на 
необходимость добросовест
но выполнять партийные 
поручения.

Два года назад областной 
комитет партии критиковал 
вьгрягщев за то, что нередко 
взыскания .налагаются
без участия в рассмотрении 
персонального дела пар
тийкой организации. Мы 
критику учли, и теперь 
практически нет случаев, 
чтобы взыскание было из
ложено помимо парторрани- 
аации, где трудится комму
нист, И, как убедились, эф
фект от такой практики бо
лее сильный, нежели преж
де. Разбор ситуации, откро
венный разговор позволяют 
задуматься о том, почему 
стал воз.можен яетатетный 
поступок.

Вот, к примеру, персо- 
на.ньное дело бьгзшего на
чальника передвижного от
деления связи Н. Желтьпде-

ва. На.м сообщили, ■ что 
пьяны.м он потерял крупную 
сумму доверенных почте де
нег. Ознакомились с прика
зом администрации узла 
связи: действительно, был
такой факт, утерянные день
ги виновный возместил го
сударству. Не буду утомлять 
читателя подробностями 
происшедшего. Скажу лишь, 
что в тот день Желтыше- 
ВЫ.М были нарушены и 
служебные инструкции (в 
почтовой машине, например, 
находились посторонние лю
ди), и дисциплина труда; 
весь день у него по сугги со
стоял из пьянок в разных 
селах.

Начальник узла связи 
всем лицам, причастный к 
этому ЧП, объявил взыска
ния, судебное же дело не 
было возбуждено.

Прежде всего нас, члекда 
партийной комиссии, волно
вали такие всщросы: как
мог пьянюга оказаться па 
материально ответственной 
работе? Случайность проис
шедшего или закономерный 
факт? Нам удалось устано
вить, во-первых, что Жел- 
тышев уже однажды был 
уволен за пьянство, а че1)ез 
год снова принят на преж
нюю должность. Во-вторых, 
случаи пьянства, причем на 
глазах у начальника, были 
нередки в узле свя.зи; здесь 
дарит атмосфера попусти
тельства, нетребовательно
сти.

После расследования в 
коллективе состоялось от
крытое партийное собрание. 
Разговор состоялся, кая ни
когда. откровенный, прин
ципиальный. Желтышев был 
из партии исключен, на
чальнику узла СВЯ.ЭИ А, Га- 
шееву объявлен строгий вы
говор с занесением в учет
ную карточку <и тот, и дру
гой затем уволены), профсо
юзному комитету рекомен
довали рассмотреть вопрос

о работе лиц, злоупотреб
ляющих спиртны.м.

О многом заставляет за
думаться эта история. О 
практике подбора и расста
новки кадров, о том, на
сколько терпимы бывают 
порой коммунисты к без
нравственному поведению, 
нарушению трудовой дис
циплины. То, что по спра
ведливости наказаны люди, 
запятнавшие звание комму
ниста, важно, но еще важ
нее, что удалось положи
тельно повлиять яа мораль
ный климат в коллективе, 
укрепить трудовую дисцип
лину.

На партийное собрание в 
мехколонне № 4 «Союз- 
томскмелиорации» вынесли 
мы и персональное дело 
бригадира А. Володина. Он 
был задержан' работниками 
ГАИ, когда нетрезвым уп
равлял трактором. При тща
тельной проверке оказалось, 
что доверили Володину ру
ководить людьми напрасно. 
Выпивал вместе с подчи
ненными, недобросовестяв 
исполнял распоряжения ад
министрации, нарушал Ус
тав партии. Коммунисты 
объявили Володину строгий 
выговор с занесением в 
учетную карточку. На засе
дании партийной комиссии 
он вшту свою признал и 
обещал, что ничего подобно
го не повторится. Однако 
эти признания и заверения 
были лицемерными. Воло
дин не пришел на заседание 
бюро райкома, где должно 
было рассматриваться его 
персональное дело, по-преж
нему пьянствовал, не пла
тил членские взносы.

Вновь состоялось собрание 
в мехколонне, и на этот раз 
Володин был исключен из 
партии. Все мы — и комму
нисты мехколоины, и члены 
партийной комиссии, счи
таю, получили хороший 
урок, хотя никаких правил

не нарушили. Конечно, по
нять, искренен человек в 
своем покаянии или нет, 
трудно, но, видимо, надо 
строже оценивать поступки.

Мы считаем, что у пар
тийной комиссии большие 
воспитательные возможно
сти, и одна из основных 
сторон нашей работы — 
профилактическая. Встреча
емся с молодыми коммуни
стами, разъясняем им требо
вания Устава партии. Ведем 
работу с теми, кто имеет 
взыскание: беседуем, как
работают, как выполняют 
партийные поручения. Их 
отчеты слушаем на пар
тийных собраниях. Строго 
кситролируем, чтобы сня
тие взыскания не проходи
ло без участия партбюро, 
коммунистов. Есть основание 
считать партийную комис
сию причастной к тому, что 
число коммунистов, имею
щих взыскания, в районе 
уменьшилось. Это факт при
ятный. Но есть м такие, ко
торые тревожат.

Все-таки еще немало пер
сональных дел в 'партийных 
организациях рассматривает
ся по инициативе «сверху», 
то есть по инициативе рай
кома КПСС. В каждом по
добном случае мы стараемся 
выяснить, почему так про
изошла Иногда причиной 
просто неразворотливость 
партийных комитетов. Чаще 
— желание не испортить от
ношений с человеком, пре
ступившим нравственные 
нормы, нарушившим Устав 
партии. Такие «добрячки» 
щ>едят партийной работе.

. Возрастание роли партии 
во всех ссрерах жизни на
шего общества повышает 
требввательноеть к делам 
коимуииста, его нравствен
ному облику.

С, ФАХРЕТДИНОВ, 
председатель иартийцой 
комиеени при Зыряя- 

ояОм райкоме КПСС.

Шй

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЁНИЙ

«КОЭФФИЦИЕНТ

ОТДАЧИ»
Ф анты » кзл о ж «н м ы «  • 

ст а тье  под таки м  н а зван и 
ем (^Красное  знамя»» 4 
м ая), рассм отрены  ма пле
нум е  райком а партии .

По устр ан ен и ю  нвдостэт- 
к о з  советом  РА П О  разрабо 
таны  ноннретны е м ер опр ия
ти я . Предусмотрено е ж е 
ква р тал ьн о  в каж д ом  кол 
хозе и совхозе проводить 
балансо вы е  ком исси и  с пол
ны м  зионом ически м  анали 
зом  х озяй ствен и о й  д еятель ' 
мости» В  целях  уси л е н и я  
ко нтро ля за расходованием  
д ен еж н ы х  средств хозяйстг 
ва  переведены  на второй 
порядок кр ед и тования. По
вы ш е н  спрос с х о зяй ствен 
ны х  руковод ителей  за к а 
чество  производимой п р ^  
дунцни. В  текущ ем  году 
зап лан и р ован о  70 процен
то в  молока прод ать пер вы м  
сортом. 70 процентов мо
лод няка крупнорогатого
ско та  продать весом  по 4^0 
килограм м ов и вы ш е .

П род олж ается работа по 
переводу ф ерм  на бригад
н ы й  хозрасчет. На базв 
колхоза «Рассве т*  создана 
ш кола  передового о п ы та  по 
внедрению  безнарядной
ф ормы  организации  труда.

В  целях  п о вы ш е н и я  про* 
дум тивиости  молочного ста* 
да ведется работа по упуч- 
щ еимю  его породности. 

Р а зр а б а ты ва е тс я  новая 
технология по уб ор ке  и пе* 
р ер абетке  льмапродуиции и 
м могояетиик трав, ч то  лоэ.- 
яолит сн и зи ть  ватр аты  в 
втнх  отраслях .

М. И ВИ Н ,
председатель П ервомай

ско го  совета  РА Н О .

«ДЕЛО ДОХОДИТ 
до СМЕШНОГО...»

Корреспонденция. о п у 
б ли ко ван н ая  в «Крас* 
ном знам ени»  8 м ая . р ас 
см отрена и обсуж д ена на 
со вещ ании  р уковод ящ его  
со става  объед инения м яс 
ной пр ом ы ш ленности .

Т ехн ическое  несоверш ен 
ство  м ясо ко м би нато в  объе 
динения, несо о тветствие  
пр ои звод ственн ы х  мо£цно«* 
тей  и нед остаточны е ем 
ко сти  в холодильниках  для 
р азм ещ ения м яса  создаю т 
определенны е труд ности  
для своеврем енной  перера- 
^ т к и  ско та  и птицы , по
с туп аю щ ей  от колхозов и 
со вх озо в  области . Однако, 
н ачи н ая  с 1983 года, при 
зн ачи тел ьн о й  помощ и пар 
ти й н ы х  и со ветских  орга
нов ведется ' р еко нстр укц ия  
м техническое  пяреоснзщ е 
мне предприятий  отрасли.

Но при нестабильной  по 
ка  работе базовы х  пред
п р ияти й  — м ясоком би натоэ 
—• р еш ить  вопрос стр о и 
те л ьс тва  уб ой ны х  п ункто в  
и холодильников для хра
нения м яса  в районах  в те 
кущ ей  пятилетие  не пред
с т а вл яе тся  во зм о ж ны м . Кро 
ме того, следует о тм етить , 
ч то  реш ением  облисп олко 
ма в 1979 году д иректора 
совхозов и председатели 
колхозов о бязан ы  стр о и ть  
в отделениях  и на цент, 
р альн ы х  усадьбах  площ ад
ки  для проведения в ы н у ж 
денного забоя скота.

А. П 0 П 0 8 .
генер альны й  директор
объединения мяснойпром ы ш ленности .
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ГОРЯЧИЕ
БУДНИ

ПЕРЕПРАВЫ
ВИКТОР ЯКОВ.ЛЕВИЧ 

Т:ИВИЦКИЯ — КАПИ
ТАН-ДУБЛЕР ТЕПЛО
ХОДА- «РТ-236». С 1966 
ТОДА РАБОТАЕТ ОН НА 
"ПАРОМНОЙ ПЕРЕПРА
ВЕ, ВЫПОЛНЯЯ ПЕРЕ
ВОЗКИ БОЛЬШЕГРУЗ
НЫХ И МАЛОТОННАЖ
НЫХ АВТОМОБИЛЕЙ, 
ДРУГОЙ ТЕХНИКИ ЧЕ
РЕЗ РЕКУ ОБЬ. ДОБРО
СОВЕСТНОСТЬ, ЧЕСТ
НОСТЬ, СОБЛЮДЕНИЕ 
ВСЕХ ПРАВИЛ ТЕХНИ
КИ БЕЗОПАСНОСТИ — 
ВОТ КАЧЕСТВА, КОТО- 

- РЫЕ ХАРАКТЕРИЗУЮТ 
В РАБОТЕ ОПЫТНОГО 
СПЕЦИАЛИСТА.

НА СНИМКАХ: В. Я. 
Сивицкий; погрузка на 
Фаром.

Фото Н. Потапова..

\
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Интервью с письмами в руках

ЧТОБЫ МЕНЬШЕ БЫЛО ПРЕТЕНЗИИ
На вопросы нашего нештатного корреспондента И. Кир- 

ман отвечает начальник ойластного управления бы*в90' 
го о(5елуживания наееления Б. П.’ Степанов.

— бврие П авлович, зн а ч и 
тел ьн ая  ч а с ть  редакционной 
почты  — письм а  о бытовом  
о бслуж и ван и и  населения. В 
аависнм остн  от сезона н* б ы 
вает то больш е, то м еньш е. Ио 
под няты е в них проблемы ос
т а е т с я  н визм енны ц н : неудов-

летао р екн ость  уровнем  обслу
ж и ва н и я , б ы то вы м  сервисом .

—. За год бытовики облас
ти оказывают населению ус
луг на 20—22 миллиона 
Р5"блей. Практически каж
дая семья прибегает к по
мощи службы быта. Но 
лишь немногие бывают не
довольны ею. К со
жалению, в прошлом году 
произошел рост жалоб, это 
говорит о недостатках в ра
боте наших звеньев. Кли
енты больше всего Недо
вольны длительностью сро
ков исполнения. А вот пре
тензий к качеству обслужи
вания стало меньше.

Из всех критических за
мечаний мы, безус.повно, 
делаем выводы: открываем 
новые приемные пунктьь 
изменяем часы работы на
ших учреждений. Но этого, 
конечно, недостаточно.

Например, до 70 процен
тов жалоб после рассмотре
ния конфликтной комисси
ей разрешается на местах. 
О чем это говорит? О том, 
что спор с клиентом мож
но было уладить в самом 
нача.ле..

— Кстати , о нонф линтны х 
ко м исси ях . 3 почте немало 
претензий  именно в их адрес. 
Т ом ичке  Е. Н. Ды мовой, напри 
мер, п р иш лось  не раз обра
щ аться  в редакцию , по ско льку  
реш ением  конф ликтной  чомис- ■ 
сии она о сталась  не удовлетво. 
ренд — р ечь  идет о браноезн- 
ной паре обуви , взамен j 40td- 
рой изготовили новую . Ир' она 
тож е оиазалась  негодной, 
Е. И. Сердю к из посеяна Ок
тябр ьско го  Томского района в 
письм е в редакцию  настаи ва 
ет: сти р а л ьн ая  м аш ина не от
рем онтирована, а вы , в своих 
ответах  со славш и сь  на акт

конф ликтной  кимисени , дока- 
зы ваете  обратно*. Кто  здесь 
прав?

— Конфликтная комиссия 
— орган коллегиальный. В 
нее входят мастера своего 
дела, люди принципиаль
ные, сведущие. Как прави
ло, они выносят объектив
ное решение. Но, если уж 
заказчик с ним не согласен 
(кстати, с письма.ми, о ко
торых идет речь, .мы тща
тельно разбирались), остает
ся одно — обратиться в суд. 
Таков порядок.

— А ваш е личное отнош е
ние к этим  ф актам ? С ущ е ству 
ет ведь у с то явш а яс я  ф ормуле: 
заказчиц  всегда прав.

— Как руководитель я 
разделяю ее. Конфликты ча
ще всего разгораются при 
оформлении и сдаче зака- 
зов.

— Но и вовсе не престо
сд ер ж аться  эан азчии у . веян  
ему. кан, например , то м ичу  
А. г. Буд арину, пр иш лось по
б ы ва ть  в ателье  «Белна» 11(!) 
раз. чтобы  сд елать заказ, а по
том у то ч н я т ь  сроки  и.зготов- 
ления, А  разве  не возм утит 
клиента  тр убка , ле ж ащ ая  на 
столе приемщ ицы: л и ш ь  бы 
не о тве ча ть  на телвф омные 
звонки , и тем не менее аз'^о- 
ры жалоб  на ли ш ены  доброте- 
лательности . «Товарищ и работ
ники сл уж б ы  бы та, пересмот
рите, п о ж алуйста , свое отио- 
ujeHKe к тем, кого вы о бслу 
ж ил ,':ете '. — призы вает Л. П.
}К У Р А В Л Ь В А . «Давайте как-то 
р еш ать проблему, чтобы  за к а 
зы  исполнялись в срои», — пред
лагает А, Г. Б У Д А РИ Н . «Все- 
таки  надею сь, что  сдвиги в 
сф ере о б служ и ван и я  б'.'дут», — 
пиш ет Е, Н. Д Ы М О ВА .

— Такие письма для нас 
особенно дороги. Мы при- 
слущиБаемся к дельным 
пре.дложениям, высказан
ным томичами. Что же ка
сается людей нелисциплики- 
роввкных. неисполнитель
ных, которые, к сожален-йю, 
есть в коллективах, то мы 
занимаемся их воспитанием. 
Лргшаем премиальных^ учи-

тываем к у л ъ т у в У  обслужи- 
вация ирк подввдеиии ито
гов сйцмалистического со
ревнования. Разумеется, 
УЧИМ. И на специальных се
минарах, и 8 учебных про
граммах прорабатываются 
вопросы взаимовтношений 
исполнителя и клиента.

Но ведь этика отношений 
складывается на фоне про- 
изведственнь>1Х процессов. И 
жа.добы 48(STo возникают не 
потому, что с кеМ-то гру
бо обошлись, а что вовремя 
не был выполнен заказ. 
Проблем у нас еще .много,

— Видимо, пр ято иу  по о б ъ 
ем у уелуг, б кааы вл ем ы х  наее- 
я»мию . наш е  о бл асть  зн ачи 
тельно  отстает ет других?

— Ес.чи говорить точнее, 
го среди 72 областей Рос
сийской Федерации Томская 
находится на 25-м Месте по 
обслуживанию сельского 
населения и на 67-м — жи
телей областного центра. С 
трудом внедряются такие 
виды услуг, как срочное 
выполнение заказов по ре
монту бытовой техники, 
химчистке, обмен бытовых 
приборов на заранее отре
монтированные, обслужива
ние по абонементам, пошив 
одежды без последующих 
примерок. В чем причина? 
В с.ла6ой материально-тех
нической базе,

В области плохо испель-. 
зуется опыт наших соседей 
Ир строительству для быто
виков площадей промыш
ленными предприг5тиями. 
Медленно возводятся плано
вые объекты. По этим при- 
ч.ииам в городе до сих пор 
нет детской парикмахерской, 
в крайне стесненных усло
виях работает ателье,по ре
монту и вязке трикотажных 
излел1гй, черепашьими тем
пами строится детское ате
лье.

-г- У зки е  м еста, аидимо, * с т ь  
во всех  о тр асл ях ? Суд я по

почте, в ш вейном  производст
ве это, наприм ер , оказание  
усл уг  по ремонту и по ш иву  
меховы х Изделий. В обувном  
— «бум-, свя зан н ы й  с сезон 
н о стью , Ч то  касается  ремонта 
цветНЬ1Х телевизоров, то ту т  
загвоздка с сокращ ением  сро
ков ремонта.

— Ателье «Белка»—един
ственное предприятие по 
пошиРу ОБЧинно - шубных 
изделий и головных уборов. 
Заказов, естественно, много. 
Потому срок исполнения — 
около двух месяцев. Тесно
та здесь неимоверная. По 
поводу расширения площа
дей вопрос решается — ны
нче будет открыт дополни
тельный цех по изготовле
нию головных уборов.

У обз'вщиков единствен
ный способ избежать пико
вых ситуаций —- обеспечить 
равномерную загрузку, не
зависимо от сезона. Наряду 
с улучшением информиро
вания населения также 
стремимся . к. наращиванию 
мощностей. К концу полуго
дия расширим мастерские в 
До.ме быта № 4 и по улице 
Усова.

К 1985 году обещают обе
спечить нас сборной конст
рукцией специализирован
ной мастерской по ремон
ту цветных телевизоров. То
гда появятся реальные ус
ловия для сокращения сро
ка ре.монта.

— Ведь именно на это — 
ум ен ьш ен и е  времени, потра
ченного на получение бы товы х  
услуг, и ул учш ен и е  качества  
о бслуж и ван и я  — направлены  
последние постановления пар
тии и пр авительства , в ч а с т 
ности, о проведении эконом и 
ческого  эисперим ента...

— Томская .область не 
числится среди тех, где бу
дет этот эксперимент прово
диться. Но тем не менее 
уже сейчас мы изучаем 
опыт кемеропчан, берем его 
на вооружение. Ведь и бри
гадный 'подряд, и улучше
ние нормирования труда, и 
изменения и порядке фи
нансовых отношений — все 
это актуально уже сегодня.

Началс-ч летний период 
лесозаготовок. Он характе
рен в нашей области тем, 
что большинство коллекти
вов выехали в свои вахто
вые поселки, где сосредото
чена техника, подготовлено 
жилье.

Вахтовым методом гото
вят лес к п-2рерз6от1£8 и ле
сорубы Калтайсного опыт
ного лесокомбината.

Навел Васильевич Ере- 
мепчик — вальщик этого 
предприятия, ветеран отрае- 
,ли, мастер высшей ква
лификации, Неоднократно 
участвовал он в област
ных соревнованиях по про
фессиональному мастерству, 
занима.и призовые места. 
Бот и сейчас в укрупненной 
лесосечной бригаде основная 
тяжесть лож!гтся на его пле
чи. С честью справляется 
П. В. Еремейчик со своими 
обязанностями. Результат: 
бригада, где он работает, 
всегда впереди.

Фото Е. Лисицына. ,

НАРОДНАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

И Т О Г И  Н Е Д Е Л И
Первая графа 

кение.
Объединение «Токскстрой* 

м атериалы *
Завод  КПД

Т рест «Слец>стррйиехаи9|’' 
вац и я*

Домостроительный
ком бинат

Трест «Том яесстрой*

Т рест «Т ом енж нястрой* ^ 

Трест <^Томс«свльстрвй» 

Трест «Том снгазстрой»

план, вторая — фактическое выпол-

кнрпи-
3.345

произеодство  
ма <тыс. ш т.) 
проиавод^тео c^iopfio- 
го ж елезобетона 
(куб . м) 3.239
зрбиаиэ свай  (ш т.) 500
отр ы виа  тр анш ей  (м) 830
уклад ка  тр уб  (м) 
м онтаж  элемен* 
Т08 (ед.)
ки р п и чн ая  кладка 
(муб. м)
к!-«рпичная младка 
(куб . м)
ки р п и чн ая  кладка 
(куб . м)
ки р п и чн ая  кладка 
(куб . м)

500

1.750

208

708

310

614

3.459

3»а39
303
4В0
375

Звенья домостроительного потока

О З А В Т Р А ШН И Х  ЭТ АЖАХ
Р е к о н стр укц и я  завода кр упнопанельного  домостроения е 

выходом в перспективе  на 300 ты с я ч  квад р атн ы х  метров 
ж и л ь я  в год стави т  вопрос об увели чен ии  мощ ностей всех 
см еж н и ко в  домостроительного  ком бината. О «проблемах рос
та» р асска зы вае т  руковод итель второго уп р авл ен и я  м еханиза
ции тр еста  «Спвцстройм вханнзацм я» И. Н. Ч И Г И Р И Н С К И Й .

Как будет 'справлятьей- с 
возросшей нагрузкой
«УМ-2»? Пора задуматься 
над этим. Набрать кранов
щиков нетрудгш. Скора у 
нас их появится ещю .14. 
Так мы готовимся '-к выиоя- 
нению задания по вводу 
домостроительным комбина
том сверхпланового жилья. 
Здесь все просто: организу
ем работу в три смены, и 
это даст возможность уве
личить суточный плагг мон
тажа.

Правда, есть одно , «ко». 
Увеличится время работы 
кранов — зшастятс.я их по
ломки. А мы уже сейчас не 
в состоянии обеспечить ка
чественный ремонт имею
щейся техники. Старый 
цех, в котором, прямо ска
жу, не всегда можно соблю
сти правила техники безо
пасности, не отвечает тре
бованиям даже вчерашнего 
дня. Ведь проект реконст
рукции базы «УМ-2» был 
разработан еще в 1976 году. 
Знач!«т, еще тогда ' всеми 
признавалась необходимость 
етрокте.чьства нового цеха, 
теплой стоянки, мойки аэ- 
тоЧюбилей.

Может показаться, что 
эти объекты не связаны на
прямую с возМо:«настыо 
увеличения нашим управле
нием строительно-моитазк- ■ 
ных работ. 05.манчнвое впе- 
чат-Дение! Все они жизнен
но необходимы для обеспе
чения нормальной эксп.пуа- 
тации техники. Пока же по
строен только ад.чинистра- 
тивно-бытовой корпус. Про- ■ 
ект необходимо обновлять. 
Когда это б.удет сделано? На

такой вопрос отвечать не
“M H e...

Уже привычны упреки в 
наш адрес за иеоператив- 
ность ремонтной службы. 
Мол, долго меняем двига- 

.тели на башенных кранах и 
тому подобное. Но заменить 
сгоревший двигатель ыолшо 
быстро, если имеешь фонд 
оборотных агрегатов. А ес
ли менять не на что? Если 
волна поломок — обычно 
весной — уничтожает за не
сколько дней весь запас 
(кстати, он у нас соответ
ствует нормативу).

Причин много: некачест
венно выполненная вер
тикальная планировка, вы
ход двигателя из строя из- 
за колебаний напряжения. 
Последнее часто случается 
тогда, когда к линии элект- 
роснабжеггия в нарушение 
техники безопасности строи
тели подключают другие 
энергопотребляющие мощно
сти.

Словом, завтра с особен
ной остротой встанут два 
вопроса. Это, во-первых, 
улучшение инженерной под
готовки: краны не пред
назначены для того, чтобы 
преодолевать ямы и ухабы. 
Во-вторых, снабжение. Тру
дно поддерживать необходи
мый ритм монтажа, посто
янно выискивая, выпраши
вая обмоточный провод.

Н все ?ке главное — это 
реконструкция. В первую 
очередь от нее зависит, ка
кими темпами будут домо
строители монтировать зав
трашние этажи.

И. ЧИГИРИНСКИЙ, 
начальник УВД-2.

Школа,
каких не было

С Т А Р Ы Е
П Р И В ЫЧ К И ?
в  газете писали, что 

шко.да на 1.176 мест по 
улгще Лебедева—особен
ная. Она отличается от 
других не архитектурой 
— проект типовой, — а 
темпами монтажа.

в  са.мом деле, если 
раньше строили такую 
школу около сорока чело
век, то теперь одно звено 
из двенадцати человек 
собрало всю «коробку». 
Секретов никаких не от
крыли, просто вместо 
кирпичных перегородок 
стали применять железо
бетонные. Опыт, полу» 
чепный на монтаже дру
гих крупнопанельных
школ, тоже помогал под
держивать хороший темп.

Есть реальная возмож
ность сдать обт,ект, как и 
намечали, ко Дню строи
теля. Сдать без штурма. 
Но чем ближе срок' окон
чания строительства, тем 
больше возникает неувя- 

, зок. Почему мы должны 
выпрашивать • солярку 
для того, чтобы закончить 
кровлю? Гадать, привезут 
керам.зитовый гравий или 
не привезут? Ждат» две 
недели, когда здесь по
явятся работники «Си5- 
электромонтажа», кото
рым предстоит освоить 
на школе более 60 тысяч 
рублей?

Всех, вероятно, успо
каивает то, что объеет 
наш сравнительно благо
получный. Вот и тянут до 
последнего. Старые . при
вычки.

А подойдет время, най
дут и материалы, и тех
нику, и рабочую силу. Не 
кому тогда заботиться о 
качестве? Лишь бы ус» 
петь к назначенному сро
ку.

Считаем, что школа 
должна быть сдана с 
оценкой «отлично». А для 
этого нужно одно: начать 
работать по-настоящему. 
Это зависит от руководи
телей как генподряднмзг, 
так и субподрядных орга
низаций. Хватит разво
дить «тянучку»!

С. ЗАПАСНОЙ, 
звеньевой монтажни
ков СУ-13 треста 

«сТомскжилстрой».

Благоустройство — забота общая!

«хв о с ты » длиною в пять ЛЕТ
мпгут стать еще длиннее, если с самого первого дня благоустроктельиьте ра- 

‘ боты в территориальном управлении строительства не будут взяты под жест
кий контроль.

Да, нынешним летом до-
мостро^ттели собираются 
блaгoycтpaгfвaть объекты, 
сданные еще в 1§79 году. 
Вроде бы несложные дела— 
укладка асфальта, зеленое 
строительстЕО — в силу сво
ей сезонности тгревратилксь 
в серьезную проблему не 
только для - л ек , но и для 
города. Многим т^хеячам 
жильцов, уже давным-дав
но не считающих себя но
воселами. приходится при
менять ПО.ПСООНЫ0 средства, 
чтобы добраться до своего 
дома. А дворы в новых 
микрорайонах часто пора
жают марсианским ланд
шафтом — ни деревца, ни 
скамейки, ни песочницы 
для детей,..

Бы ло  заявлен о , что  8 этом 
году 29 о бъекто в  (тан назьЕ- 
ваемое «старое стромтвльст- 
bo n )» б уд ут благоустроены  с 
пом ощ ью  мол.пективов ппед- 
приятий  и организаций горо
да. Р еш ен и е  обоснованное; 
мощ ности  упрарлеиня «,Спец- 
строй-2* позволяю т о своить  
600 ты с я ч  рублей из общ ей 
СУММЫ 1 миллион 800 ты с яч . 
Поэтому бы ли  составлены  рас
чет  пвтребнестей  в рабочей си 

ле, граф ики , со гласованны е с 
исполком ам и районны х  Сове
тов. Создан запас ж елезобетон 
ны х  плит, бордюров. Из совхо 
за  «Ко рни ло вский* у ж е  сейчас 
во зят  черны й  грунт... Словом, 
е сть  надежда, что  ны неш ней  
осенью  новосел со стаж ем  
уверен но  заш агает по асф аль 
ту»

Н© к для пессимизма ос
нования не зачеркнуты. Из 
гойа в год планы, которые 
радуют своей четкостью, 
Предусмотрительностью в 
мае, выглядят наивной меч
той идеалиста в октябре. По 
той простой причине, что за 
их выполнение нужно бо
роться. Что толку «заявлять: 
«Решение горисполкома ос
талось на бумаге. Мы не 
получили нужного количе 
ства людей...» С ДСК никто 
не снимал ответственности 
главного организатора работ. 
И то, что нынешним летом 
все идет по старому сцена
рию. не может не вызывать 
тревоги.

П® граф ину четвертого  ию 
ня долж ны  бы ли  п р иступить  
к б лагоустр ой ству  многие кол
л е к ти вы  предприятий Л ен и н 
ского  и Советского  районов, 
ко  ие приступили  ни пятого.

ни шестого... До сих пор т я 
н утся  согласоваиня, перегово
ры. По i:cef4 оероятиости, рас
к а чка  будет прод олж аться до 
начала  заготовки  кормов» А 
потом у ж е  станет нс до пе
сочниц...

-Кстати, о песочницах, ска 
мейках, навесах  и обо всем 
прочем, что  н азы ваю т малы 
ми ?рхитсктурнь1мм Форм ам и  
Ж ал об ы  на проектировщ иков 
вьЕдавших проекты  с м н о ж ест
вом элем ентов — до полутора 

. сотен, вы-чыв«1 ю т недоумение, 
П ус ть  домостроители приме 
нят не 157, а хотя бы 27 раз 
ли чн ы х  эломентоп. меизбало 
naEJHbic ж и л ьц ы  у к а ж у т  «спа 
ембо*. Если , конечно, установ  
ка м алы х  форм не ограни 
чи тся  железобетонной скам ей  
мой с неизменной ж елезобе 
тонной урной.

Масштаб благоустроцтель- 
ных работ таков, что домо- 

■лстроителям необходима по
мощь со стороны других 
подразделений территори
ального З'правления строи
тельства, в первую оче
редь помощь техникой. По- 
3To:viv при подведении lixo- 
гов благоустроительных ра
бот стоит говорить об успе
хах всего ТТ'УС. И о его 
неудачах.

А. ХОПРОВ.
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Не стареют

^уш ои ветераны Е С Т Ь  Т Р А Д И Ц И Я  Д О Б Р А Я
Два стрюя стоят друг против друга. В од

ном, отливающем блеском наград, — солдаты 
Великой Отечественной, за плечами которых 
подвит. В другом — юноши и девушки, У 
которых еще все впереди — и добрые дела, и 
награды.

Идет перекличка. Один за другим, услышав 
свою фамилию, ветераны делают шаг вперед. 
Горячими аплодисментами приветствуют ре
бята бывших разведчиков, снайперов, авто
матчиков, связистов, артиллеристов, санин
структоров, политработников. Каждому вру
чают красные гвоздики. Знак уважения и 
признательности. Символ тревожной, боевой 
юности.

Так началась встреча ветеранов 96-й гвар
дейской Иловайской стрелковой дивизии в 
ГПТУ-20.

О предвл»«нв MOMite ска за ть ! мало наидетсл 
соединений, котор ы е  прош ли вы  столько  ж е  ог
ненны х  еерст дорогами войны , ка к  96-я гвар- 
дейснал. Би твы  под М осквой  и Сталинградом , т я 
ж ел ы е  бои в Д онбассе и на М нус-фронте, ф ор 
сирование Днепра и освобожденме Мннсна, 
ш турм  Кенигсберга  и ср аж ен ие  под Берлином, 
бросок на Прагу... П оистине героический  путь. 
Орденами Ленина, НЦзаеного Зкам енм  и Суворова 
И степени отмечен боевой подвиг д ивизии.

Биограф ия аа н ачи н ала сь  в Сибири . Т р ево ж 
ной осенью  1941-го из кур сан то в  Н овосибирского  
военно-пехотного и Томского  артиллерийского  
учи л и щ , студентов том ских  вузо в  и тех никум ов 
бы ла  создана 43-я л ы ж и а я  бригада й брош ена

и з защ и ту  М о сквы . Потом на базе бригады  в ь ь  
ла сф орм ирована 258-я стр ел ко вая  д ивизия, за- 
ко н чн е ш эя  войну 96-й гвардейской .

Том ская секц ия ветеранов д ивизии  и сейчас 
одна из наиболее кр уп н ы х : в области  ж и ве т  око-, 
ло 30 б ы вш и х  воиное-однопопчан. В ГПТУ-20 со 
здан музей боевой славь! 96-й гвардейской . То- 
мнчи А. И. Вядов и С. Л, Вы го н  стали авторами 
интересной !1ннгн лСвоя вы сота» — о боевом 
пути прославленного  соединения, о судьбах  ее 
солдат и оф ицеров.

Встреча ветеранов в Томске — признание 
того, что здесь свято чтут подвиг дивизии, 
хранят память о ее героях — погибших и 
живых.

Наш корреспондент ведет беседу с одним 
из гостей Томска.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ:
В. М. КОНДАУРОВ

Полный кавалер орде
нов Славы, заслужен
ный врач РСФСР, на
гражден орденом Тру
дового Красного Зна
мени и многи.ми меда
лями. Воевал рядовым 
автоматчиком, потом 
разведчиком.

— Впрочем, больше при
ходилось лежать на госпи
тальной койке, чем воевать,
■— замечает Василий Ми
хайлович, — Много раз спа-' 
сали от смерти хирурги. Ре
шил: если останусь в жи
вых — буду врачом-хирур- 
гом. Повезло: остался жив.
Работал после войны в кол
хозе комбайнером, тракто
ристом. Потом пошел в мед
институт, окончил. Почти 30 
лет заведую хирургическим 
отделением городской боль
ницы в Азове.

G боевом подвиге В. М, 
Кондаурова написано во 
многих книгах — «Солдат
ская с.тава», «Герои Дона», 
«Слава тебе, со,пдат1» и в дру
гих. В 1970 году Московская

студия кинохроники выпус
тила документальный фильм 
«Фронтовики, наденьте ор
дена». Один из трех геро
ев, о которых рассказывает 
фильм, — В, М. Кондауров.

ПОЗВАЛА________ _
ФРОНТОВАЯ ДРУЖБА
К О Р Р .: — Васи ли й  М ихайло 

вич, вам пр иш лось проехать  до 
Том ска неско лько  т ы с я ч  кило^- 
мотров» Н еблизкий  и нелегкий  
п у т ь  проделали и мнргие д ру
гие уча с тн и к и  встречи . К а в а 
лер трех боевы х  орденов А л е к 
сей П авлович Т е р ты ш н и к  — 
то ж е  из А зова , М ария А ле ксе 
евна К узьм и н а , чей боевой 
п у т ь  отмечен орденом Красной  
Звезд ы , — . из Волгограда, к а 
валер  ордена С лавы  Владимир 
Н ико лаевич  Я к о вл е в  — из А н 
грена Т аш кен тско й  области. 
Приехали на в стр е чу  однопол
чане  из М о сквы , Ленинграда, 
Свердловска, Н овосибирска , 
Кем ерова, А лейскэ... В ели ка  ж е  
си ла ф ронтовой  д р уж б ы , если 
она поднимает в д альн ю ю  и 
тр уд н ую  дорогу немолодых 
людей...

в. М. Кондауров: — Ко
нечно, пересечь по,дстраны 
на поезде, да еще с пере
садками, для людей моего 
возраста — не ахти какое 
удовольствие. (Самолетом 
лететь мне уже не позволя
ет здоровье). И тем не ме
нее я ни минуты не коле
бался, ехать или не ехать. 
Не остановили дорожные

неудобства и других. Зна
чит, действительно велика 
сила фронтового братства. 
Обнять, пожать руки тех, с 
ке.м пришлось шагать по 
одной фронтовой дороге, 
вспомнить добрым словом 
павших в беях — это долг 
памяти, зов сердца.

К О Р Р .: — Ч ем  вам  веобенив 
зап о м н и л ась  то м ская  встр еча?

В, М. Кондауров: — Боль
ше всего — радушием, сер
дечностью, сибирским госте
приимством. Мне приходи
лось бывать на многих 
встречах ветеранов. И, зна
ете, такого приема, такой 
-организации встречи, такой 
сердечности, как в Томске, 
не встречал. Все было под
готовлено не просто стара
тельно — любовно. Это мне
ние не только мое —общее. 
Встреча' была по-настояще
му волнующая — и радост
ная, и торжественная, и за
душевная.

Надолго останутся в па
мяти поездка по городу и 
возложение цветов к мемв- 
ридлу в Лагерном саду, «Го
лубой огонек», «уроки му
жества». А разве можно за
быть, что в Томске осталось 
деревце, посаженное твоими 
руками! В па.чять о встрече 
перед учебным корпусом

ГПТУ-20 мы заложили БЯ- 
лею ветеранов.

ГОРЬКАЯ ПАМЯТЬ
ЗЕМЛИ '

В. М. Кондауров: — По
нравилось всем вы
ступление народного ан
самбля «Сибиринка». Очень 
интересный самодеятельный 
коллектив. Но сильнее все
го тронула душу песня, 
которую подарили . нам ре
бята из вокально-инетру-^ 
ментального квинтета
ГПТУ-20; «Красные маки, 
красные маки ■— горькая 
память земли...».

Горькая память земли... 
Почему-то подумалось: как
скупо отдает земля эту па
мять людям. Сколько еще 
безымянных солдатских мо
гил рассеяно по местам бы
лых сражений! И сколько 
безвестных подвигов еще 
должно быть открыто.

Об одном из таких подви
гов, который 40 лет хранила 
земля, поведала на «Голу
бем огоньке» Нина Алек
сеевна Мефодьева.

Из рассказа Н . А .  М е -  
ф о д ь е в о й :

Мой брат Юрий Алёксеавчч 
Мефадьев был комсоргом пол
ка, а затея командиром азао-

КОаРАИНАЦИЯ
З А Д А Ч А

НАСУЩНАЯ
Н А У К И

& ОТВЕЧАЕМ

На заседании объединен
ного ученого совета Том
ского научного центра АМН 
СССР и медицинского инсти
тута с участием широкого 
круга научной общественно
сти обсужден вопрос о даль
нейшем комплексировании 
академической и вузовской 
медицинской науки. Итоги 
совместной деятельности
падвел в своем докладе ди
ректор филиалов Томс-кого 
научного центра АМН СССР 
доктор л1едшдиискнх наук 
А. И. Потапов.

По инициативе областной 
партийной организации и 
при эффективной поддержке 
Академии медицинских на
ук СССР в Томске сформи
рован крупный комплекс 
медицинских учреждений 
на правах институтов, ра
ботающих в ключе научного 
обоснования первичной про
филактики и всеобщей дис
пансеризации населения с 
интенсивной разработкой 
фундаментальных научньт.х 
проб.дем в клинике и экспе
рименте. Эти учреждения 
эффективно взаимодейству
ют с органами практическо
го здравоохранения, в част- 
ноети в рамках научно- 
ноактических программ
«Здоровье населения Том
ской области». Форпосты 
TOMCKJ'ix академических

клиник создаются в Стре- 
жевом и за пределами на
шей области, в столи
це сибирских нефтяников 
г. Тюмени. Осуществляется 
глубокий научный поиск, 
связанный с проблемами, 
возникающими в районах 
ЗСАТЭКа, Северного Приобья, 
Норильска. Ученые академн- 
чесг.их подразделений ведут 
Гю.дьшую работу по коорди
нации научных исс.дедова- 
ний в об.дасти онкологии, 
кардиологии, психиатрии в 
Сибири и на Дальнем Во
стоке. Всему .этому в нема
лой степени способствует со
вместная работа подразделе
ний научного центра АМН 
СССР и медицинского ин
ститута по выполнению ком
плексных , научных про
грамм. ■■

Новые возможности созда
ны в последнее время бла
годаря открытию в Томске 
пятого подразделения — Сим
бирского филиала Института 
фармакологии АМН СССР. 
Назрела необходимость для 
перевода всей этой сложной 
системы мезкинститутских' 
научных связей на ■ новый, 
более высокий уровень, вы
текающий из постановления 
партии и правительства «Q 
дальнейшем развитии меди
цинской науки в районах 
Сибири и Дальнего Восто
ка». В выступлениях чле-

нов-корреспондштов АМН 
СССР М. А. Медведева, 
А, А. Ралиончбнко, акаде
миков АМН СССР Р. С. Кар
пова, Н. В. Васильева, про
фессора И. А. Удинцева н 
других вьюказаны ценные 
предложения по дальнейше
м у  формированию целевых 
межинотитутских научных 
программ на магистральных 
направлениях клинико-эк- 
сперимента.льных исследова
ний. Речь идет о програм
мах «Иммунология* и «Ней- 
ропектиды», в реализации 
KOTopbtx заинтересованы 
ученые всех подразделений. 
Прекрасные возмозкности 
для комплексных разработок 
создает таснай свя-зь ученых 
научного центра АМН .СССР 
и ТМИ с пром.зводственны- 
ми коллективами. Ньшеш- 
ним летом начнет функцио
нировать первый в стране 
плавучий кардиодиспансер— 
он разместится на борту те
плохода «Омск».

Объединенный ученый со
вет принял развернутое по- 
станов.ленис, реализация ко
торого позволит значительно 
ускорить решение ряда _на- 
учных проблем и прибли
зить проводимые научные 
разработки к удовлетворе
нию запросов практичесиого 
.здравоохранения нашей об
ласти. В. НИКОЛАЕВ.

— Можно ля в целя* яя- 
казания за днециплияаряыА 
проетуяок предоставить ра- 
ботиииу очередной отпуск не 
через 11 месяцев, а позже, в 
зимнее время?

Можно ля умеиьшять от- 
иуск из количество дяой 
прогула?

Т. ЧУПИНА.
Кряввшеннсквй район.
Отвечает заведующий пра

вовой инспекцией труда обл- 
совпрофа А. С. Баранов:

— Руководители предприя
тий по согласованию с проф
союзными организациями 
имеют право изменить вре
мя очередного отпуска за 
нарушения трудовой дис
циплины, Кроме того, они 
обязаны уменьшить ежегод
ный очередной и дополни
тельные отпуска на количе
ство дней прогула. При это-м 
продолжительность отпуска 
не может быть меньше 12 
рабочих дней по календарю 
шестидневной рабочей неде
ли. '

Эти меры являются до- 
.полнительным средством
воздействия на нарушителей 
трудовой дисциплины. Они 
не являются мерами дис
циплинарного наказания,
поэтому могут применяться 
в совокупности.

ПОДАРОК ИНСТИТУТУ
Много HOBbix ;зкспонатов 

таступает в комнату боевой 
славы ТПИ от бывших сту
дентов — участников минув
шей войны.

Павел Иванович Баженов 
ушел на фронт со второго 
курса по.питехничёского ин
ститута, Свой первый бой он 
приня.т на льду Ладо.жского 
c.sepa, защищая «Дорогу жи- 
вни», связывавшую герои
ческий Ленинград с Боль
шой землей. Затем лейте

нант Баженов воевал в мор
ской пехоте, в лыжном ба
тальоне, в танковых вой
сках. Прошел всю войну до 
победного конца.

Инженером Павел Ивано
вич ста.п только спустя не- 
сколычо лет после войнь:. 
Труд инженера-конструкто
ра Баженова отмечен мно
гими орденами, Ленинской и 
Государственной премиями.

В свободное время Павел 
14ванович увлекался истори

ей техники, собирал юби
лейные' медали, выпущен
ные в честь наших старей
ших заводов, памятных для 
страны дат.

И вот ныне ветеран нода- 
рил родному институту цен
нейшую коллекцию медалей. 
Среди них медали, посвя
щенные таким заводам, как 
Путилоаский, Ижевский, 
Курганский машинострои
тельный, Уралмаш. Пред
ставлены и медали, вьшу- 
щенные в честь новых 
предприятий —- ‘ Минского 
автозавода. Белорусского 
тракторного. Владимирского

тракторного и многих дру
гих.

Вместе с медалями инже
нер Баженов подарил инсти
туту прекрасно исполненную 
моде.ль танка. Тонкая, почти 
ювелирная, работа поражает 
искусством и мастерством 
умельца.

Подарки ветерана будут 
демонстрироваться в комна
те боевой славы ТПИ. Сей
час для них готовятся спе
циальные стенды.

Институт горячо поблаго
дарил своего воспнтанимна 
за ценный дар.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

Острый сигнал

КОГДА Ж  ПРИДЕТ ЭЛЕКТРИЧКА ?
До каких пор железная дорога будет __ работать плохо? 

Этот вопрос я адресую начальнику Тайгинского отделения 
Кемеровской железной дороги А, Ф. Половому и секретарю 
парткома Томского железнодорожного узла И. П. Бортке
вичу,

Б прошлом ГОДУ электропоезда., следовавшие по маршру
ту Томск-1 — Тайга и в обратном направлении, системати
чески опаздывали. Это вызывало нарекания пассажиров, в 
том числе и мичуринцев. Люди жили надеждой: уж в 1984 
году подобного не случится. Выходит, ждали напрасно. 
4 мая электропоезд 6 336 прибыл на стрнцию Томск-Т из 
Тайги в 23 часа 50 минут, то есть опоздал на 1 час 14 ми
нут.

11 мая тот же э.чектропоезд на станцию Томск-1 из Тайги 
опоздал на 1 час 20 минут,

24 мая электропоезд пр11был на станцию Томск-1 иа Тайги 
в о час. 50 минут В5ШСТ0 22 часов 33 минут. Опоздал на 2 
часа 14 минут. Общественный транспорт уже не работал, и 
сотни людей шли пешком через весь город, промокшие в 
ожидании под до:«дем на остановках «Каштак», «Первые 
мичуринские» и других, где нет над головой никакой кры
ши.

да разведки. Весной 1943-ао 
писем от него не стало. Из 
военко.чата получили извеще
ние: пропал без вести. 40 лет 
мы безуспешно искали его сле
ды, затер.чвшиеся на войне. И 
лишь недавно узнали: погиб
Юра близ хутора Новороссо
шанского Тацинского района 
Ростовской области.

Следопыты местной школы 
при раскопках у входа в шах
ту нашли останки восьми вои
нов, ny.icMCT, автоматы,. кара
бины, много стреляных гильз. 
Все говорило о том, что был 
здесь жаркий бой. Отчаянно 
отбивалась горстка бойцов от 
врага. Но си.̂ ы были нерав
ные. Все полегли в бою.

На листочке бумаги, вло
женном в найденный со.идат- 
ский медальон, ребята прочи
тали: к'Мефодьев Юрий Алек
сеевич. Сообщить: Новоси
бирск, Красный проспект, 11, 
кв. 20, Мефодьевой Варваре 
Яков.гевне*...

Останки погибших с почет 
стя.чи перезахоронили в рай
онном центре. Я только что 
вернулась из поездки в стани
цу Т ацинскую, прошла по 
местам боев, где воевал брат, 
встреча.лась с красными сле
допытами. Привезла с собой 
найденные на месте г̂ибе.ш ва
ших однополчан гильзы, пат

роны, полуистлевшие ремень а 
сапог. Все переда.ш музею 
ГПТУ-20. А сейчас вручаю 
Александру Ивановичи Вя.юву 
— председателю совета Том
ской секции ветеранов 96-й 
дивизии, воевавшему' комсор
гом роты в одно.и полку с 
братом, нашу семейную ре
ликвию — альбом с фотогра
фиями Юры, его фронтовыми 
письмами, воспоминаниями 
боевых друзей. Прошу это то
же передать в музей...

«УРОКИ МУЖЕСТВА»:
ЭФФЕКТИВНОСТЬ

К О Р Р .: — Васили й  М ихай 
лович, вы  с некоторы м и  одно
полчанам и проводили «ур ок 
м уж ества»  в 231-й группе. Я  
то ж е  на нем п р и сутство вал . 
Не ка ж е тся  ли вам , что  «ур о 
ки  м уж ества»  (и не только  в 
ГПТУ-20) проходят чер есчур  па
радно, и во спи тательн ая  »ф- 
ф е кти вн о сть  их недостаточно 
вы со ка ? Б ро сается  в глаза, что  
н и зка  ак ти вн о сть  учащ и х ся . 
Го во рят то лько  преподава
тел ь  н ветер аны . У ч а 
щ иеся сл уш а ю т  и аплоди
р ую т. А ведь пр авильн о  было 
бы, если бы разговор  был 
взаим ны м , если бы  у чащ и е ся  
давали гостям  подробный от
чет  о своих делах. Это прида
ло бы встречам  д еловитость, 
и ребята гото вились бы  и ним 
с б ольш ей  о тветстяен н о сты в .

В, М. Кондауров: — Согла
сен с вами. Обязательно ну
жно, чтобы ребята рассказы

вали, как учатся, как окладе-' 
вают военньши знаниями, 
участвуют в общественной 
жизни. Неплохо бы предста
влять гостям лучших уче
ников. А почему сувениры 

. на этих уроках дарят толь
ко нам? Книга с надписью 
ветерана, вручённая лучше
му ученику, стала бы для 
него и стимулом в учебе, и 
памятью на всю жизнь. Ду-' 
мается, все это повысило 
бы воспитательное воздейст
вие «уроков мужества», при
близило бы их к задачам 
сегодняшнего дня, сделало 
бь1 разговор более злобо
дневным.
ЖАР ДУШИ — МОЛОДЫМ

К О Р Р .: — Во  врем я вст)зсчн 
я  узнал  многих ваш и х  одно
полчан , Это д ей стви тельно  лю 
ди необы нновеиной  суд ьб ы  н 
нестарею щ ей  д уш и, воинского  
и трудового подвига. И ск о л ь 
ко  в них эн тузи а зм а , молодо
го задора, ж и зн ел ю б и я ! С ю но
ш еским  темпераментом  поли 
« К а тю ш у » , «Синий плато чек» , 
танц евали , д еклам ировали  сти 
хи, в том числе  и собственного  
«производства»...

В. М. Кондауров; — Да, 
этими 'людьми нельзя не 
восхищаться. Их жизнь 
пример для мо!|одежи.

На встрече много добрых 
слов было сказано об Алек
сандре Ивановиче Вялове. 
Отважный солдат, комсо- 
Аюльский вожак, кавалер 
двух боевых орденов, он и 

■ в мирное время всегда был 
душой коллектива, в кото
ром работает. .Энтузиаст во
енно-патриотического воспи
тания, каких поискать.

Петр Гаврилович Шуй
ский на фронте командовал 
разведротой. Слава об офи
цере Шуйском гремела не 
только в нашей дивизии. 
Много раз дерзкими опера
циями разведчики наводили 
панику в тылу врага, до
ставляли «языков» И/ цен
ные сведения о противнике .̂ 
Тремя орденами Красной 
.Звезды и орденом Кутузова 
III степени отмечены его 
ратные подвиги.

16 лет назад ветеран уво
лился в запас из Вооружен
ных Сил и с тех пор ра

ботает в сфере обслужива
ния на Транссибирской ма
гистрали. О нем и возглав
ляемом им коллект:1ве в 
прошлом году подробно пи
сала газета «Гудок».

Командиром взвода уп
равления батареи в 234-м 
полку воевал Иван Алек
сандрович Садов. Награжден 
двумя боевыми орденами. 
Все послевоенные годы ра
ботает токарем в одном из 
научно - исследовательских 
институтов Томска, Хорошо 
воевал артиллерист, хорошо ■ 
и трудится.. Орден Трудово
го Красного Знамени приба
вился к его боевым награ
дам.

Курсантом Томского арт- 
училища ушел на фронт с 
лыжной бригадой Петр 
Дмитриевич Белозеров. Вер
нулся с войны с орденом 
Отечественной войны, мно
гими медалями, стал учитвг 
лем. Ветерану народного 
обрааозания присвоено по
четное звание заслужённого 
учителя школы РСФСР, он 
награжден медалями «За 
трудовую доблесть» и «ЗБ 
трудовое отличие».

О каждом из участников 
встречи можно сказать мно
го хорошего. К сожале
нию, рамки газетной публи
кации не позволяют сделать 
этого. Скажу лишь, что это 
люди неувядающей бодрос
ти и оптимизма. Если уж 
кому и присуща активная 
жизненная позиция, то пре
жде всего им. И наш ветеч 
райский долг — помочь вы
работать такую же жизнен» 
ную позицию подрастающе* 
му поколению. Думаю, том
ской секции ветеранов ди
визии надо усилить щефрт- 
во над гаТУ-2в. Здесь учит
ся много воспитанников дет
домов, школ-интернатов. 
Такие ребятя особенно нуж
даются в опыгнъгх, автори
тетных наставниках, про
шедших большую школу
жизни._   .

К О Р Р .; _  С пэсиба , Шмапшт 
М ихайлович, за  бвееду- НДЯ*:’ 
ю сь , что  ваш и  еаветы  и пожег 
яа н и я  буд ут у ч те н ы .

Беседу вея ____
И. МИЗГМЯЕВ.

Еждународная
н ч ш р м а ц м я
E lr b iiT E P b i Т А С С  и  А П Н  с о о Б щ а н 1 т

В а ж н е й ш и е  з а д а ч
ПРАГА. Здесь состоялся 

митинг чехословацко-корей
ской дружбы в связи с ви
зитом в ЧССР партийно-го
сударственной делегации
КНДР.

Выступая на митинге. Ге
неральный секретарь ЦК 
КЦЧ, Президент ЧССР 
Г. Гусак заявил, что полити
ка реакционных си.п импе
риализма привела к усиле
нию международной напря- 
жеиностп. Наученные горь
ким опытом, сказал он, мы 
вместе с другими государст

вами—участниками Варшав
ского Договора были выну
ждены в ответ на размеще
ние в ряде стран Западной 
Европы американских ядар- 
ных ракет первого удара 
принять оборонительные ме- 
рь1. Есть только один вы
ход из нынешней опасной 
для мира ситуации — вер
нуться к положению, су
ществовавшему до начала 
ра.змещения в Западной Р.э- 
ропе новых американских 
ракет средней дальности.

Генеральный секретарь 
ЦК ТПК, Президент КНДР 
Ким Ир Сея заявил на ми
тинге, что предотвращение 
войны и защита мира — 
важнейшие задачи социали
стических стран и всех ми
ролюбивых сил планеты.

КНДР, отметил он, поддер
живает ответные меры, при
нятые в связи с началом 
ра.змещения в странах За
падной Европы новых аме
риканских ядерных ракет 
средней дальности. ,

Справедливое

требование
БУЭИОС-АИРЕС. ПОЛО

ЖИТ!. КОНЕЦ ДИСКРИМП' Н А Ц И онн ои  э к о н о м и ч е 
с к о й  ПОЛИТИКЕ в  ОТНО
ШЕНИИ ЛАТИНСКОЙ а м е . 
РИКИ ПОТРЕБОВАЛИ ОТ 
ЗАПАДА ПРЕЗИДЕНТЫ А Р
ГЕНТИНЫ, БРАЗИЛИИ, ВЕ
НЕСУЭЛЫ, КОЛУМБИИ,
МЕКСИКИ, ПЕРУ И 
ДОРА. '■

В их письме руководителям США, Е е л яко б р н та н яи , 
Ф р анц и и , ФРГ. Канады, 
Итапин я Японии, собрав
шимся сегодня в Лондоне, 
подчеркивается, что острей
шей проблемой региона 
стала внешняя задо.пжеи- 
ио сть  — результат нерав
ноправных отношений меж
ду развитыми и развивая»- 
шимиоя государствами.

)3 последние три года. 
\жазывается в документе. 
Латинская Амеряна сталки
вается с большими финан- сово-эноиомическимн труд
ностями. Во всех странах 
региона резко уменьшило^ 
валовой национальный пр<* 
дукт и доход и а душу на
селения. Экономическия
спад затормозил социаль
ное развитие. Кризисная 
ситуация, подчеркивают ав
торы письма, БЫ,звана Дву
мя главными причинами — 
повышением баиковекях 
учетных ставок в США, что 
привело к ре.зкому сонраг 
щенито валютных .запасов, 
и проводимой .Чападом дя- 
енриминациоиной полити
кой протекционизма в от
ношении развивающяхсж 
стран.

Л а тяяо вм е р и и а яс ки в  пре
зиденты предложили лен- 
донской «семерке» принять 
«безотлагательные меры» с 
цельга решить ировле»гу 
внешнего долга. в ходе 
серьезных переговоров иа 
высоком политическом уро
вне, Региональный внеш
ний долг Латниской Амеря- 
кн, приближающийся к 350 
млрд, долларов, ^вляется 
самым большим в 5?жав .И 
продолжает расти вс.ледст- 
вие постоянного повыше- 
вия банновбкяк учетных 
ставок.

(7 июня).

!Ж!-'

К уб инц ы  с в я т »  ч т у т  п ам ять  
о  револю циоинои  .подвиге пат
риотов, со вер ш и вш и х  в ию ле 
19.53 года геромчеений ш турм  
нааар иы  М онкада — оплота 
проамеринансиой д и ктатур ы  
Б ати сты . Б  усад ьбе  Сибоней, 
откуда группа рввелю ц ионервв  
во главе с Ф ид елем  Кастр о  
о тп р ави л ась  на ш турм , создан 
музей .

НА СНИМКЕ: в м узее-уездь-
бе Сибоней.

Ф отохронина ТАСС.

п о  УКАЗКЕ АДМИНИСТРАЦИИ РЕЙГАНА

26 мая эяектропоёзд опоздал на станцию Тоысй-1 из Тай
ги на 55 минут.

2 июня — суббота, раннее утро, дождь. Сотня людей 
ждут на станции Томск-1 допо.лнительньп1 электропоезд, 
который должен отойти в сторону Тайги в 6 часов 55 ми
нут, а появился он на час позже. Вечером электропоезд 
6336 опозда,ч на станцию Томск-1 на .50 минут.

Вдоль железной дороги Томск—Тайга расположены тыся- 
чй- .мичуринских участков. Добросовестные труженики пос
ле работы на производстве спешат что-то посадить и выра
стить на своем огороде. Просто необходимо вовремя при
ехать с участка, подготовиться к рабочему дню на прои.з- 
водстве.

Опоздание электропоездов нарушает весь распорядок, от
рицательно, прямо скажем, влияет на пройзводительность 
труда иа иредприятийх.

Всякое терпение имеет предел. У томичей это терпение 
кончилось. И они ждут, наконец, честного, прт-вдщшиального 
ответа.

А. КОНОВАЛОВ.
яачаф>и1ш штаба по борьбе с простоями 
аагояов нрн Томском городском комитете 

народного контроля.

ВАШИНГТОН. По указке 
оф1щиального Вашингтона 
американская пресса ^одит 
общественность США в за
блуждение относительно ис
тинных целей политики рей- 
гановской адм1-шмстрации в 
области ядерных вооруже
ний, которая несет угрозу 
как самим Соединенным 
Штатам, так и всему миру. 
К такому выводу пришли 
участники состоявшейся
здесь в национальном клубе 
печати конференции «Прес
са, общественное мнение и 
бомба», проведенной по 
инициативе католической 
церкви США.

Быступивший перед участ
никами конференции вид
ный деятель демократиче
ской партии Дж. Макговерн 
подчеркнул, что американ
ские средства массовой ин
формации на протяжении 
всего периода пребывания у 
власти администрации Рей
гана не удосужились дове
сти до сведения обществен
ности тот факт, что полити

ка Белого дома в области 
ядерных вооружений, его 
позиция на переговорах с 
Советским Союзом по воп
росу о сокращении и огра
ничении .-этих вооружений 
строились и строятся на 
ложных посылках. Админи
страция, отметил Дж, Мак
говерн, изобрела миф, буд
то бы США «отстают от 
СССР» в области ядерных 
вооружений, утверждает о 
каком-то «окне уязвимости» 
безопасности Соедгагенных 
Штатов. Все это, подчеркнул 
оратор, просто-напросто не 
соответствует действитель
ности,

Дж. Макговерн также ука
зал, что, пойдя на перегово
ры с Советским Союзом о 
сокращении и ограничении 
стратегических вооружений, 
Вашингтон выдвигал такие 
условия, которые сделали 
сколько-нибудь конструк
тивные переговоры невоз
можными.

В таком же духе рейга- 
новская администрация вела

переговоры с Советским Со
юзом и об ограничении 
ядерных вооружений в Ев
ропе, отметил Дж. Макго
верн, Выдвинув так назы
ваемый «Ьулевой вариант», 
Вашингтон делал вид, будто 
в Европе не существует ни
каких американских ядер
ных средств средней даль
ности, тогда как США раз
местили там тысячи ядер
ных зарядов и имели бо.ль- 
ше, чем у СССР, средств их 
доставки. Помимо этого, 
Англия и Франция распола
гают 162 ракетами, наведен- 
н ы А Ш  на цели на террито- 
рт1И Советского Союза. И 
СССР не мог не потребовать 
учета ЭТИХ факторов в ходе 
переговоров с США. Однако 
Вашингтон, продолжая на
стаивать на каком-то «ну
левом варианте», начал раз
мещение в Западной Европе 
новы!1с американских ракет 
с подйетным временем до 
целей на территории СССР 
около 6 минут. Это не мог.ло 
не дестабилизировать ситуа

цию в Европе, так как со
ветские ракеты не могли за 
такое же время достигать 
территории США.

И тем не менее, сказал оя, 
средства массовой информа
ции США практически ни
чего не сделали для того, 
чтобы разъяснить американ
цам истинное положение ве
шай.

В ходе конференции при
водились многочисленные 
примеры того, как рейга- 
новская администрация, ма
нипулируя средствами мас
совой информации, стремит
ся заставить ,население 
США поверить в миф о «со
ветской военной угрозе».

Сам факт проведения кон
ференции «Пресса, общест- 

. венное мнение и бомба» 
явился еще одним свиде
тельством нарастающей в 
стране тревоги по поводу 
политики администрации 
Рейгана, упорно придержи
вающейся курса из отказ от 
КОНСТРУКТИВНЫХ переговоров 
с СССР,
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новоети

Ш В О С Т 1/1
Любители 

рисуют плакаты
В фойе кинотеатра 

им. М. Горького областно
го центра развернута 
выставка плаката. Это 
работы учащихся вечер
ней художественной шко
лы. Больше тридцати 
красочных листов посвя
щены темам борьбы со
ветского народа за мир во 
всем мире, поддержке ос
вободительных движений, 
защите детей, туризму, 
спорту. Есть опыты начи
нающих художников в 
рекламе. Свои работы
представили около двад
цати учащихся второго — 
четвертого курсов, кото
рыми руководят препода
ватели Т. Гудзенко,
Л. Казачек и П. Гаври
ленко.

Т. АЛЕКСЕЕВА.
в клубе 

книголюбов
в  рамках Всесоюзного 

клубного дня, посвящен
ного десятилетию органи
зации Общества любите
лей книги, состоялось 
очередное заседание в 
клубе книголюбов в мага
зине «Искра». Его тема — 
«Книга и идеологическая 
борьба».

Перед участниками за
седания выступили за
ведующий отделом про
паганды и агитации об
кома ВЛКСМ В. Кулешов 
и профессор ТГПИ Л. Пи- 
чурин. Обзор «Художест
венное оформление совре
менной политической ли
тературы» сделала жур
налистка А. Ревазова. Со 
своими новыми произве
дениями познакомили 
слушателей члены клуба 
самодеятельной песни 
«Пьеро». В магазине раз
вернута выставка общест
венно-политической лите
ратуры и политплаката.

Д. ДМИТРИЕВ.
Финал

юбилейного
сезона

Закрылся десятый се
зон в клубе камерной 
музыки при Доме уче
ных. Это событие было 
ознаменовано концерто.м, 
составленным по свобод
ной программе. Венский 
классик В. А. Моцарт 
(струнный квартет фи
лармонии) и романтики 
Ф. Шуберт, И. Брамс 
(П. Шатный, О. Сафроно
ва, Т. Мишина, Н. Гусе
ва), скрипичная соната 
О. Тактакишвили (В. Тре- 
тьяченко, М. Воскресен
ская) и пьесы для клар
нета Ф. Пуленка, С. Про
кофьева (Н. Кравченко, 
Е. Фефелова, Л. Сутяги
на) — вот только часть 
прозвучавших в этот ве
чер произведений. Было 
исполнено и выдающе
еся произведение камер
ной русской музыки — 
фортепьянное трио П. И. 
Чайковского «Памяти ве
ликого художника» (Н. Гу
сева, С. Зеленкин, В. Мак
симов).

Итак, клуб отметил 
свое десятилетие. За это 
время он завоевал широ
кую популярность в Том
ске, которая год от года 
растет. В следующем се
зоне любителей камерной 
музыки ждут новые ин
тересные встречи.

С. ШИФРИС. 
старший преподаватель 

ТГУ.
в полку 

художников 
прибыло

Томские художники, со
бравшиеся в Доме твор
ческих организаций, тор
жественно отметили су
щественное прибавление 
в рядах своей организа
ции. Билеты членов Со
юза художников СССР 
были вручены сразу семи 
деятелям изобразитель
ного искусства — мону
менталистам Н. А. Иле- 
шияу и В. М. Загубибать- 
ко, живописцам В. Ф. 
Пантелееву, А. С, Бороди
ну и В. И. Самойлову, 
графикам С. П. Лазареву 
и Т. В. Филипповой. Но
вых членов СХ СССР те
пло поздравили члены 
правления Томской орга
низации художников, ста
рейшие члены организа
ции — заслуженный ху
дожник Р^СФСР К. П. За- 
лозный и заслуженный 
работник к у л ь т у р ы  
РСФСР М. Ф. Горбатенко, 
сотрудники областного 
художественного музея, 
товарищи по творчеству.

Сейчас 'Томская област
ная организация Союза 
художников РСФСР на
считывает 52 члена.

В День защиты детей из сцене Дома офице
ров давал представление молодой коллектив Томской 
филармонии «Сказка-балет». С ^р от этого спектакля ар
тисты передали в Фонд мира. Сегодня мы расскажем об 
этом коллективе.

Программа эстрадно-тан
цевального ансамбля «Сказ
ка-балет», руководит кото
рым молодой постановщик 
(он же и актер) Александр 
Тагильцев, называется «Вол
шебный телевизор». На сце
не и впрямь есть телевизор 
(иногда в него легко пре
вращается дорожный возок 
странствующих актеров). Те
левизор, конечно, весьма ус
ловный, образованный цвет
ной ширмой. Однако это об
стоятельство нисколько не 
умаляет ни обаяния, ни ес
тественности того, что П1>о- 
исходит на сцене. И доста
точно актерам «щелкнуть 
переключателем», как зрите
ли попадают в мир сказоч
ных героев, хорошо знако
мых по мультипликацион
ным фильмам.

Собственно говоря, про
грамма эта и создана на му
зыку мультипликационных 
лент, представляя собой син
тез хореографии, слова, пан
томимы, цирка и даже опе
ры, если, конечно, забыть о 
том, что исполнители поют 
не своими голосами, а голо
сами экранных персонажей.

Включается фонограмма, 
знакомый папановский голос 
выводит; «Я водяной, я во
дяной...», и на сцену, прямо 
в водоворот пляски вызы
вающе бодреньких и ехид
неньких бабок-ежек, впорх
нет зеленоволосый водяной, 
трогательный и комичный. 
И костюм, и танец, приду
манные А. Тагильцевым для 
этого номера, настолько не
ожиданны, так обогащают 
существующий уже в нашем 
сознании образ, что дети 
мгновенно отзываются апло
дисментами, а на лицах 
взрослых долго не гаснет 
улыбка.

В самом деле, образы, со
здаваемые артистами бале
та, мы, конечно же, будем 
сопоставлять с теми, кото,- 
рые видели на экране. Но 
ни разу мы их не отожде
ствим. Чаще всего сделанное 
актерами воспринимается 
как новая, самостоятельная 
художественная версия. Это 
хореографические картинки 
и миниатюры «Чепуха»,

«Бабки-ежки», «Кот Мат
вей», «Рыба-пила» и дру
гие.

От всей программы остает
ся счастливое ощущение 
легкости — настолько сво
бодно проявляют себя арти
сты в танце или трюке. Де
ти, естественно, не та ауди
тория, которая может про
анализировать подобные 
впечатления. Они могут 
только сказать, нравится им 
или нет. «Волшебный теле
визор» они смотрят с боль
шим удовольствием. Взрос
лые же после концерта го
ворят об умении артистов 
перевоплощаться, о хорошей 
хореографии, костюмах, в 
которых ничего лишнего, на
против, маленькая деталь 
может создать образ. А 
главное — о том, что арти
сты делают очень нужное 
дело.

Программа рассчитана на 
детей дошкольного и млад
шего школьного возраста.

Коллектив Тагильцева —

единственный профессио
нальный хореографический 
коллектив, работающий на 
детскую аудиторию, к тому 
же нацеленный серьезно 
работать в этом направле
нии. Так, уже вторая про
грамма балета будет ориен
тирована на старших школь
ников и учащихся ПТУ. 
Есть у артистов мечта сде
лать патриотическую про
грамму, коснуться истории 
родного края. Это — на пер
спективу.

В ансамбле всего пять ис
полнителей. Полгода назад 
еще на одного — Геру Сели
ванова — было меньше.

П р а з д н и к  
н а  б е г о в о й  

д о р о ж к е
Спортивный праздник 

провели физкультурники за
вода резиновой обуви. В 

•программу вошли соревнова
ния по легкой атлетике, 
плаванию, настольному тен
нису, шахматам, силовым 
упражнениям. Открылся 
праздник парадом участни
ков на стадионе «Темп». 
Флаг соревнований подняла 
одна из лучших спортсме
нок завода, клейщица цеха 
№ 36 Татьяна Мужиканова.

Зйбеги открыли самые 
маленькие спортсмены. Всем 
им были вручены памятные 
сувениры. Затем был дан 
старт массовым кроссам у 
муксчин и женщин. Победи
телями в своих возрастных 
группах стали контролер ре
монтно-механического цеха 
Ирина Мартя, работник 
транспортного цеха Николай 
Погорелов и клейщица цеха 
№ 36 Людмила Серкова.

В других видах програм
мы успех сопутствовал ин
женеру - проехстировщику 
Ольге Онишко (настольный 
теннис), работнику ЖКО 
Александру Соколову (сило
вые упражнения), сотруд
нику заводской многотираж
ной газеты Александру Фор- 
тесу (шахматы), и другим.

А. КОРОЛЕВ.

Аэробная
гимнастика
Редакция получает немало 

писем с _ просьбой рассказать 
об аэробной гимнастике ■■— 
виде физической культуры, 
получившем в последнее вре
мя широкое признание. На 
вопросы нашего корреспонден
та отвечает Вера Петровна 
Гончарик — преподаватель 
кафедры физвоспита ни я 
ТПИ.

— Многие женщины счи
тают аэробную гимнастику 
новым видом спорта. Так ли 
это?

— Аэробная гимнастика —
открытие не наших дней. 
Это составная часть спор
тивной гимнастики. Зани
мающиеся этим видом зна
ют так называемый «поточ
ный» метод выполнения уп
ражнений в начале трени
ровки. Одно упражнение 
сменяется другим, звучит 
быстрая ритмичная музыка, 
гимнастки выполняют зада
ния вслед за тренером без 
каких-либо объяснений..
Продолжительность такой 
разминки 10—15 минут, но 
нагрузка весьма ощутима.

Обретая самостоятель
ность, аэробная гимнастика 
сохранила качества, прису
щие спортивной: широту
диапазона движений, разно- 

1 образие форм, эмоциональ
ность, артистизм.

— И все-таки, Вера Пет
ровна, согласитесь: не так 
уж часто услышишь на тре
нировках диско-музыку...

— Да. музыка в нашем 
виде ■ спорта чрезвычайно 
важна. Она призвана раз
нообразить тренировочный 
процесс, стимулировать уси
лия занимающихся, дози-
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Труппу составляли две су
пружеские пары: Ольга и 
Юрий Алексеевы, Наталья 
Палагина и Александр Та
гильцев. Все они — профес
сиональные артисты со ста
жем. По счастливому стече
нию обстоятельств полтора 
года назад они оказались в 
Томске, «нашли» друг дру
га и, разделив замыслы сво
его будущего художествен
ного руководителя, создали 
коллектив.

Все пятеро — молоды, 
обаятельны, бесконечно ув
лечены своим делом. Это 
позволило им за короткое 
время сделать несколько ва

риантов своей программы, 
проехать с концертами по 
области, совершить гастроли 
по Сибири и Уралу, попасть 
на VII Всесоюзный конкурс 
артистов эстрады в Москве. 
Затем по приглашению дет
ской филармонии столицы 
поработать в Московской об
ласти.

Коллектив играет с боль
шой отдачей. В сентябре 
прон1лого года, например, в 
школах города артисты дали 
29 концертов. В дни зимних 
школьных каникул работа
ли во Дворце зрелищ и 
спорта, специально к этим 
концертам многое изменив

в своей программе, чтооы 
вписаться в атмосферу пра
здничного действа.

Однако в Томске «Сказку- 
балет» пока знают мало. У 
коллектива нет своего адми
нистратора, а сами , артисты 
не могут заниматься органи
зацией концертной деятель
ности, так как плотно заня
ты. В филармонии они — 
вне штата, существуют по 
принципу самоокупаемости, 
и даже заботы о костюмах, 
реквизите целиком лежат на 
самом коллективе. Мо^кно
сказать, что почти все им
приходится делать собствен
ными руками. У коллектива 
нет достойной рекламы, нет 
хотя бы арендованной раз в 
месяц приличной сцены в 
городе. По этой причине 
концерты в Томске они да
ют от силы полтора—два ме
сяца в году.

Это не может не огорчать, 
так как коллектив Тагиль
цева — единственный в сво
ем роде. Имеющий зрителя, 
который всегда отвечает ему 
искренней признательно
стью.

Л. СЕРДЮК.

Где 
в о л а н у

летать
■ ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ

ровать нагрузку. Поэтому 
■тренеру необходимо знать 
не только элементы спор
тивной гимнастики, но и 
обладать музыкальной
культурой.

— Укрепилось мнение, что 
аэробная гимнастика — вид 
спорта, дающий всесторон
нее физическое развитие...

— Тоже не так. Этот вид 
спорта улучшает деятель
ность сердечно-сосудистой 
системы, дыхания, но не 
оказыйает заметного воздей
ствия на силу, гибкость, 
ловкость. Поэтому надо 
включать в тренировку 
элементы акробатики. уп
ражнения на укрепление 
мыши живота, спины, ру'<, 
использовать скакалку, мяч, 
обруч.

— И последний вопрос. 
Где можно в Томске зани
маться аэробной гимнасти
кой?

— Пока таких групп не
много. Одна из них — в 
спорткомплексе «Томь», где 
занимаются сотрудни
цы политехнического ин
ститута. В ближайшем 
будущем при Тартуском 
у н и в е р с и т е т е  откроют
ся курсы по подготовке ин
структоров - методистов аэ
робной гимнастики. По ре-, 
комендации обл спорткоми
тета на эти курсы будут 
отправлены и томские спе
циалисты. Затем в нашем 
городе состоится семинар 
для инструкторов коллекти
вов физкультуры, которые 
будут заниматься со всеми 
желающими в спорткомп
лексах гэводоЕ, вузов, школ.

Т. КУЗНЕЦОВА.

Немногим более года на
зад бадминтонисты Томска 
решили объединиться Bi фе
дерацию. Сейчас она суше- 
с-твует под флагом студен
ческого общества «Буреве
стник», хотя городские со
ревнования являются от
крытыми и в них участву
ют все желающие.

Недавно в спортивно-оздо
ровительном комплексе
«Томь» завершилось лично
командное первенство, ДСО 
«Буревестник». В состязани
ях приняли участие по две 
команды ТПИ и ТИАСУРа, 
а также бадминтонисты 
НИИ ЯФ, ТГУ и СФТИ. Ус
пешнее других выступили 
политехники. Они завоевали 
два первых призовых мес
та, опередив команду на
учно - исследовательского 
института ядерной физики. 
В личном зач^ре первенст
вовали Л. Курочкина и 
В. Кузнецов.

К сожалению, не смогли 
принять участие в чемпио
нате сильные коллективы 
Томского филиала СО АН 
СССР и института «Атом- 
теплоэлектропроект». При
чина — нехватка арендного 
времени. Иными словами, не 
всем командам хватило ме
ста на игровых площадках.

Преимущества объедине
ния бадминтонистов города 
в федерацию проявились 
сразу: городские соревнова
ния стали систематическими, 
а в нынешнем году и клас
сификационными, с при
своением спортивных раз
рядов. Но самое главное — 
резко возросла популяр
ность бадминтона.

Однако в коллективах 
физкультуры нет возможно
сти принять даже малую 

• часть желающих; времени 
и места в наших спортив
ных залах бадминтонистам 
дают очень мало. Растущая 
поЛулярность бадминтона 
хорошо известна работникам 
■профсоюзных комитетов 
предприятий и учреждений, 
которые выделяют средства 
для аренды залов. Деньги-

то есть, а вот получить ме
сто удается не всегда.

Исключением является 
лишь спорткомплекс «Томь». 
Бадминтонисты СФТИ полу
чили право заниматься в 
этом дворце вместе с его 
открытием. А с созданием 
федерации бадминтона
«Томь» стала местом прове
дения всех городских со
ревнований. Работники
«центра здоровья» предо
ставляют спортсменам боль
шой игровой зал, где пое
динки ггд’ут одновременно на 
четырех площадках. Вот 
только провести такие со
ревнования удается лишь 
раз в 3—4 месяца, а не каж
дую неделю, как это приня
то и как стало нормой для 
игровых видов. Администра
ция спорткомплекса пока не 
в силах сделать большее: в 
залах «прописаны» и другие 
виды спорта. По-видимому, 
у руководителей физкуль
турных организаций города 
нет исчерпывающих данных 
о стремительно.м росте по
пулярности бадминтона.

А трудности наших бад
минтонистов, похоже, 'стали 
чисто «местными», посколь
ку и в близких нам горо
дах Сибири — Бийске, Но
восибирске, Омске — отлич
но организована подготовка 
спортсменов высокой квали
фикации, созданы центры 
.массового бадминтона. Там 
накоплен опыт эффективно
го и рентабельного исполь
зования игровых спортив
ных залов. На-пример в зал 
для игры в бадминтон мож
но купить билет точно так 
же, как это делается сейчас 
в бассейне спорткомплекса 
«Томь». Что ж  ̂ касается 
тренерской и методической 
работы, то за нее смогли 5ы 
взяться бадминтонисты, ра
ботающие сейчас преподава
телями физической культу
ры и спорта. В нашем го
роде они есть.

Л. ТЕРЕХОВ, 
председатель клуба бад
минтонистов СФТИ,
член городской .федера

ции бадминтона.

МОСКВИЧИ -  в ФИНАЛЕ
МИНСК, 7 июня. (ТАСС). 

Футболисты московского 
« Д и н а м  о», выиграв у 
своих минских одноклуб
ников полуфинальный матч 
ро.зыгрыша Кубка СССР — 
4:0 (2:0), завоевали право 
выступить в решающей 
встрече с ленинградским 
«Зенитом».'Финал состоится 
24 июня в Москве.

Гости открыли счет уже 
на четвертой минуте, когда 
Буланов после углового уда
ра послал мяч в ворота хо
зяев поля. В конце первого 
тайма Газзаев удвоил ре
зультат. После перерыва 
Новиков й Бородюк закре
пили убедительную победу 
своей команды.

ПОЕРДА
ГИДРОМЕТЕОСЛУЖБА

СООБЩАЕТ:
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснения
ми, временами дождь, ветер 
юго-восточный, 7-^12 метров 
в секунду, температура 10 — 
15, по южным районам 
16—21, в Томске — 16—18 
градусов тепла.

10—11 июня — переменная 
облачность, местами кратко
временный дождь, ветер 
юго-западный, 7—12 метров 
в секунду, температура но
чью 3—8 градусов тепла, на 
почве заморозки 0—4 граду
са мороза, по южным райо
нам 9—14 градусов тепла, 
днем 15—20, по южным рай
онам 22—27 градусов тепла.

9 июня. «Среди Коршунов
— 18, 30.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

9 июня. «Сибириада» (1‘® ,,- 
2-я серии) — 8-40, 11. 13 -ЭС. 
16, 18-30, 21.

имени М . ГОРЬКОГО 
9 июня. «Танцор 

(две серии) — 8-30. 11, 13-3V16, 18-30, 21. «Возвращ ение
М артина Герра» — 8-Зо, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15. 18-10. 20-05, 
22. Зал кинохроники. «^8'!”,?,̂  
О тчизны  з в учан ье »  — 9, Ю-Оо, 
11-10. 12-15,

«ОКТЯБРЬ»
9 июня. «Танцор «ДИе” °*

(две серии) — 8-30. 11. 13-30, 
16, 18-30. 21. «Танцор «диско» 
(две серии) — 8-50. 13-50,
16-20, 18-50, 21-20. «П утеш ест 
вие Гулливер а»  .— 11-20,

«ПИОНЕР»
9 июня. М ультсбо рни к № 151

— 9, 10-40, 12-20. «Этот него
дяй Сидоров» —  14, 15-40. « В  
холодильнике кто-то сидел» —ч 
17-20,4.19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
9 ИЮНЯ. «Укр ощ ение строп 

тивого» —  9, 10-50, 12-40( .'
14-20, Гб. 17-50, 19-40, 21-20.
«С есилия» (две серии) — 9, 
11-30, 14, 16-30. 19, 21-20. 

«СИБИРЯК»
9 ию ня. «А леш ки н а  охота» 

__ 9-20. «Троих надо уб р ат ь»
— И  12-40. 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
9 КЮИ.Ч. «Дело для настоят 

щих м уж чи н »  —  19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
9 июня. «Принц  за  с е м ь »  

морями» — 13. «Принц  и ВИт 
щ ий» —  17, 19, 21,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

9 ИЮНЯ. «Гарри  Купер , ко-т^ 
рый на небесах» —- 17-20, 19, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
9 и 1Ьня. «Созданы  Д Р У . . » ^  

друга» (дне серии) — 1 °, 20-30. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-11

9 июня. «Под сви ст  пуль»-^  
1 5 . «Звездопад» —  11. 13. 17.

С У ББО Т А , 9 ию ня 
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
8.00. Ф1^емя». 8.40. Играет 

Георгий Замфнр (Румыния).
8.55. 23-й тираж ^Спортлото*. 
9.05. <АВВГДейкаг>. 9.35. 
«Профессия — следователь». 
4-я серия. Части 1-я и 2-я. 
11.30. «Больше хороших това
ров». 12.00. «Народные мело- 
дии>. 12.15. «Москвичка».
13.35. «Ты помнишь, това
рищ...» 14.35. «Сегодня в ми
ре». 14.50. «Семья и школа». 
15.20. Концерт. 15.35. «Содру
жество». 16.05. «Товарищ пес
ня». 16.55. Беседа политиче
ского обозревателя Л. А. Воз
несенского. 17.25. Мультфиль
мы. 17.55. «Народный артист 
СССР Б. Ливанов». 18.55. «В 
мире животных». 19.55. «Со
ломенная шляпка». Художест
венный телефильм. 1-я серия.
21.00. «Время». 21.35. «Соло
менная шляпка». 2-я серия. 
22.40. Новости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
М О С КВА

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. «Если хочешь быть здо
ров». 8.30. «К Дню работников 
легкой промышленности». Ки
нопрограмма. 9.10. «Утренняя 
почта». 9.40. Программа Горь
ковской студии телевидения.
10.35. Концерт. 11.10. «Есть V 
студентов планета». Докумен
тальный те.пефильм. 11.40. 
Че.мпионат СССР по плаванию. 
12.10. Концерт из произведе
ний Д. Кабалевского. 13.25. 
«Чему и как учат в ПТУ*.
13.55. «Документальный эк-
оань. 14.55. «По законам му
жества» Телеочерк. 15.20. 
«Всмотритесь в это лицо». 
Художественный телефильм. 
1-я и 2-я серии. 17.00. «Сады 
и парки мира». Документаль
ный фильм. 17.40. «Адрес 
подвига: Газли». 18.30. «...А
также цирк». Концерт. 19.15. 
«Музыкальный киоск». 19.45. 
«Международное обозрение».
20.00. ‘ «Спокойной ночи. ма
лыши!» 20.15. Здоровье».
21.00. «Время». 21.35. Доку
ментальные телефильмы из 
цикла «По следам великих от- 
ргрытий». 22.30. Чемпионат ми
ра по спидвею. Полуфинал. 
23.00 Концерт II Междуна
родного музыкального фести
валя в СССР.

Редактор
П. Г. НЕСТЕРЕНКО.

СРЕДНЕЕ ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТО
НИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 19
ся на 1984-85 ’?^®яГ^"Гстроительный) -тур, облицовщик-плиточник столяр стальных
= р Т к ц Х = Л л “: д = е в о д .

сварщик^ слесарь-сантехник, с ооразов

= ;  ,о „\
плотник (срок обучения — 1 год), выпла 
дня — 56 рублей. „

Учащиеся группы слесарей по ре:чонту автомобилей, 
имеющие положительные оценки по теоретическому и 
производственному обучению в течение всего срока__ л у 
чения, на третьем, курсе получают права водителей. Уча
щиеся с образованием 10 классов получают стипендию в 
размере 86 рублей. Время обучения в училище засчиты
вается в трудовой стаж.

Выпускники училища пользуются льготами при по
ступлении ■ в вуз. Всем нуждающимся предоставляется 
благоустроенное общежитие, учащиеся находятся на 
полном государственном обеспечении (бесплатное пита
ние и обмундирование).

Адрес училища; 634021, Томск, ул. Лебедева, 102. гел. 
4-22-67, 4-22-05. Проезд трамваями №№ 1, 3, автобусом и 
троллейбусом X» 2 до остановки «Ул. Льва Толстого».

ТО М С К И Й  Э Л Е К ТР О М Е ХА Н И Ч Е С К И Й  Т Е Х Н И К У М
объявляет прием учащихся на базе 1.0 классов на вечер
нее отделение по специальностям: «электромашинострое
ние» «производство кабелей и проводов», «электрообору
дование промышленных предприятий и установок»; на 
заочное отделение — «электрооборудование промышлен
ных предприятий и установок». Вступительные экзамены 
проводятся по математике (устно), литературе (письмен
но). Лица, окончившие среднюю школу на 4 и 5, 
принимаются в техникум без вступительных экзаменов.

Срок обучения на указанных отделениях — 2 года 9 
месяцев.

Адрес техникума; г. Томск, 3, пер, Макушина, 8, тел. 
5-31-61, 5-37-21.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение с 1 сентября 1984 года вакантных должностей: 

профессоров (доцентов), заведующих кафедрами: авто
матизированных систем управления, автоматизации об
работки информации, теоретических основ радиотехники, 
истории КПСС, высшей математики, экономики про
мышленности и организации производства;

доцентов кафедр: физики, автоматизированных систем 
управления, телевизионных устройств, оптимальных и 
адаптивных систем управления, электронных приборов;

старших преподавателей кафедр; физики, автоматизи
рованных, систем управ.ления, радиотехнических систем, 
физического воспитания;

ассистентов и преподавателей кафедр: политэкономии,
английского языка (0,5 ставки).

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс направлять на имя ректора ин
ститута по адресу: 634050, Томск, пр. им. Ленина, 40,

Техническое училище № 17 г. Томска ОБЪЯВЛЯЕТ 
НАБОР на 1984—1985 учебный год по специальностям: 
на базе 10 классов — монтажник-вакуумщик, конт
ролер ОТК, слесарь КИПиА, чертежник, монтажник ра
диоаппаратуры и приборов, испытатель электрических 
машин, токарь, оператор станков с ЧПУ срок обуче
ния .10 месяцев, стипендия — 70—80 рублей; чертежник- 
конструктор, срок обучения — 1,5 года, стипендия 
72 рубля;

на базе 8 классов — слесарь-ремонтник, срок обучения 
— 2 года (только юноши); монтажник-вакуумщик, срок 
обучения —■ 10 месяцев (только девушки).

Иногородние учащиеся обеспечиваются общежитием.
Начало занятий — 1 сентября.
Документы направлять по адресу; 634050, Томок, нр. 

Кирова, 5, техническое училище № 17. Справки по тел. 
4-83-52, 6-88-51.

Бюро по трудоустройству населения совместно с изда
тельством «Красное знамя» приглашают на работу рабо
чих следующих специальностей: наборщиков ручного и 
машинного набора, печатников и учеников печатников 
па машины офсетной и высокой печати, машиниста яа 
агрегат бесшвейного скрепления, рабочих по изготовле
нию офсетных форм, лифтеров на грузовые лифты, упа
ковщика готовой продукции (зарплата 140 рублей), кон
тролера готовой продукции, машиниста и ученика на 
фальцевальную машину, подсобных рабочих в цехи, сто- 
ляра-наколотчика клише, корректора, грузчика, маляра, 
сторожа.

Для работы в районе спичфабрики «Сибирь» требуются; 
дворник, уборщица, кладовщик.

Обращаться: г. Томск, ул. Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Томский госуниверситет 
меняет новую лесопильную 
раму Р63-4А на автомобиль 
«ЗИЛ-157» или «ЗИЛ-130», 
«УАЗ-452».

Обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина. 36, к проректору 
ТГУ по АХЧ.

Родные и близкие с при
скорбием извещают о без- 
вре.чениой кончине люби
мого мужа, отца, брата и дедушки

Биняковеного
Александра Антоновича.

Вынос тела — (0 июня,
в 14 часов, из Дома спор
та манометрового завода.

Коллектив сотрудников 
факультета прикладной ма- 
те.матики и кибернетики 
Томского гоеуниверситета 
выражает глубокое собо- 
ле.внование доценту Н. С. 
Тергтуговой и ее семье в 
связи со смертью матери

И ВА Н О ВО Й  
Галины  Георгиевны ,

Кол.чеь'тив сотрудников 
НИИ ПММ выражает глубо
кое собо.лезнование родным 
и б.'Ш.зким в связи со смер
тью

М И Р О Ш Н И Ч ЕН К О  
Лидии Фед оровны .
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